Hoja del lunes de Burgos

EMPRESA PROPIETARIA «ASOCIACION DE LA PRENSA»

BEDACCION (TF. 204970) - ADMINISTRACION (TF. 207148) TALLERES: CALLE FURNAN GONZALEZ, número 4 Director: ANDRES RUIZ VALDERRAMA

Año XX - Núm. 1.122 - 3 pesetas Lunes, 1 de Septiembre de 1969. DEPOSITO LEGAL: BU-38-1958

El buque-escuela argentino El buque-escuela argentino «Libertad» rinde honores al Caudillo a bordo del «Azor»

Franca mejoría de Muñoz Grandes

Reunión patriótica en Villarreal de Alava de antiguos combatientes del Requete y Falange

LA CORUNA. (Cifra.) - El lefe del Estado, acompañado por su esposa, doña Carmen Polo de Franco, llegó a primena hora de la tarde de hoy al club Náutico de La Coruña. Fue recibido por el ministro de Marina, almirante don Pedro Nito Antúnez, y el embalador de la República Argentina en Madrid, don César Urién, así como diversas autoridades regionales y provincia-

Desde el buque - escuela de la Marina de la República Argentina, "Libertad", que se encontraba atracado en el muelle, le fueron rendidos los máximos honores.

El Generalisimo, acompañado por su esposa y el ministro de Marina y otras personalidades, embarcó en una falúa, para dirigirse al vate "Azor", desde el cual presenció unos ejercicios de la dotación del Libertad", cuya marinería cuió los tres palos del buque. Finalmente, el Caudillo y compañantes almorzaron a bordo del "Azor".

REGRESO A MEIRAS

LA CORUÑA (Cifra). — El Jefe del Estado, Generalisimo Franco, regresó a primeras horas de la noche al Pazo de

El Caudillo pasó la tarde a bordo del yate "Azor", fondeado en el puerto de La Coruña, acompañado de su

LA PRINCESA SOFIA LLEGA DE ROMA

MADRID (Cifra). - A las 13,45 horas llegó al aeropuerto de Barajas, procedente de Ginebra, la Princesa Sofía, esposa del Principe de Espana, don Juan Carlos de Bor-

MEJORIA DE MUÑOZ GRANDES

Madrid (Cifra). — En el remocimiento efectuado esta mañana al capitán general don Agustín Muñoz Grandes por de los doctores Domingo y Gontola zález, especialistas de Medicincia, na interna y cardiología, respectivamente, han observado que continúa la franca mejolia en el proceso de la enfermedad del ilustre militar, y que las constantes biológicas del enfermo siguen siendo norma-

Por todo ello, según fuenco lis allegadas al Hospital Miliidad tar "Generalísimo Franco", no

San Miguel.

Ordenación sacerdotal

en Madrid de veintinueve

miembros del Opus Dei

Son de diez nacionalidades distinlas

y todos profesionales e intelectuales

MADRID. (Cifra.)—Veintinueve miembros del Opus Dei han

recibido esta mañana el presbiterado en el transcurso de una

José Maria de prespiterado en el tradicio de de Valencia, doctor don

San Miaria García Lahiguera, en la basílica pontificia de

Los nuevos sacerdotes proceden de Argentina, Colombia,

Checoslovaquia, España, Estados Unidos, Guatemala, Irlanda, Italia Maria siete abogados

Italia, Méjico y Venezuela. Entre ellos hay siete abogados,

tres periodistas, cinco médicos, seis ingenieros, dos científicos,

tres especialistas en Educación y varios profesore univerita-

ductor de ellos ha sido hasta ahora distribuidor y pro-

se espera ningún cambio importante en el estado de salud de don Agustín Muñoz Gran-

Como de diario vienen haciendo, en la mañana de hoy se recibieron en el centro sanitario dos llamadas telefónicas

desde el Pazo de Meiras y Palma de Mallorca, en las cuales el Generalisimo Franco y el Principe de España se interesaron por el estado de salud del ilustre enfermo.

(PASA A LA PAGINA 2)

Se espera que cien mil americanos sean retirados de Vietnam este año

NUEVA YORK. (Efe.)-Pese al aplazamiento del anuncio presidencial sobre la próxima retirada de soldados norteamericanos de la guerra del Vietnam, anuncio que estaba originalmente planeado para últimos de agosto, el presidente Nixon ordenará su reemplazamiento por tropas survietnamitas antes de Navidad.

Según indican hoy fuentes bien informadas cerca de la "Casa Blanca" californiana de San Clemente, el presidente continúa con su idea de retirar 50.000 hombres este otoño y otros 50.000 antes de que termine el año.

Estas mismas fuentes aseguran que Nixon no ha hecho su anuncio oficial a finales de agosto porque esté ganando tiempo con la esperanza de conseguir más concesiones por parte de Hanoi.

Angustioso llamamiento del Papa para que la paz sea salvaguardada

Dirigiéndose a los Gobiernos y pueblos, Pablo VI, pide que hagan todos los esfuerzos necesarios "mientras todavía estamos a tiempo"

«La Religión no debe ser motivo de más profundas divisiones ni de más ásperos rencores»

CASTELGANDOLFO. (Efe.) A propósito de la situación en Extremo Oriente y concretamente de los recientes acontecimientos de Palestina, el Papa Pablo VI ha dirigido hoy un angustiado llamamiento a Gobiernos y pueblos para la salvaguardia de la paz, durante la alocución pronunciada a mediodía desde el balcón central de su residencia veraniega de Castelgandolfo, antes de rezar el Angelus y dar la bendición a los millares de fieles allí congregados:

He aquí la traducción integra de la alocución pontificia: "Carisimos:

Nuestra mirada hoy se dirige al Medio Oriente, a aquellos países que no pueden dejar de interesar nuestra atención, por estar tan ligados a la historia de la civilización y del cristianismo. Entre todo, de modo especial, Tierra Santa.

Es grande el estado de tensión y de conflicto en que se halla, hasta el punto de hacer temer, tras la brevisima guerra de 1967 el estallido de otras conflagraciones que podrian durar quién sabe cuánto y extenderse hasta quién sabe dónde.

Tenemos la impresión, me-

ditando los acontecimientos de estos días, que en vez de preludiar soluciones pacíficas, renuevan bajo ciertos aspectos los infaustos síntomas que precedieron, ahora hace precisamente treinta años el estallido de la segunda guerra mundial. ¡Dios no lo permita! Ahora Nos quisiéramos, a pesar de todo, suplicar a los Gobiernos

y a los pueblos, como ya lo hizo entonces nuestro venerado predecesor Pío XII, con voz fatalmente desoída, a que realicen todos los esfuerzos necesarios para evitar, mientras todavía estamos a tiempo, a que los primeros pasos incautos que resbalan después hacia trágicos senderos de nuevas guerras y de nuevas ruinas.

A todos hacemos esta petición con corazón amigo, en nombre de Dios, por el bien y por el honor de la huma-

Un reciente episodio que Nos deploramos vivamente se ha añadido estos días a la serie dolorosa de las perturba-

(PASA A LA PAGINA 2)

Nasser y Hussein se reunen para tratar de la «cumbre» arabe

También estudiaron la coordinación militar contra Israel en los principales frentes de lucha

EL CAIRO (Efe). - El Rey Hussein, de Jordania, se ha entrevistado hoy con el presidente Nasser, durante una hora, después de haber llegado anoche proveniente de su país, según informó la agencia "MAP".

El Rey de Jordania se en-

cuentra preparando con el jefe de Estado egipcio la cumbre de los cuatro países árabes: Jordania, Siria, Egipto e Irak, y hoy por la tarde se reunirán nuevamente.

NUEVA REUNION

EL CAIRO (Efe-Reuter) .-El presidente Nasser de Egipto y el Rey Hussein de Jordania se han reunido esta noche para celebrar una segunda serie de conversaciones sobre planes para la cumbre de cuatro Estados árabes que en breve se reunirá en El Cairo.

Los dos dirigentes mantuvieron una conversación de una hora esta mañana, después de la cual se les sumaron miembros de sus respectivas delegaciones, incluído el jefe de Gobierno de Jordania, Bahjat al Talhouni.

En el primordial de la sesión es coordinar la planificación militar contra Israel en los frentes principales, el Canal de Suez, el Golfo y el frente oriental defendidos por fuerzas jordanas, sirias e ira-

El presidente de Irak Hegará hoy también para asistir al intercambio de puntos

ATAQUE-REPRESALIA

EL CAIRO (Efe-Reuter) .-Comandos egipcios pertenecientes a la "Organización del Sinai" informan hoy haber destruído o causado grandes daños a las instalaciones militares israelíes situadas en la orilla oriental del Golfo de Suez durante la pasada no-

En un comunicado dado a conocer por el grupo de guerrilleros de la Organización citada se dice que, un muelle de cuatrocientos metros de longitud, utilizado por los israelies para aprovisionar a sus buques, ha quedado destruído por explosivos.

Los comandos egipcios infligieron duras pérdidas a los israelies y regresaron a su base sin novedad, según el comunicado.

Se cree que esta incursión ha tenido carácter de represalia por el ataque israelí de la pasada semana cerca de Assyut, Alto Egipto.

Cuatro burgaleses muerios en Torquemada a consecuencia de un accidente de

Las victimas son don Manuel Santaolalla, director de Publicidad "Alas", su esposa y dos acompañantes (madre e hija)

La operación "retorno" ha costado la vida a cuatro conocidos burgaleses que procedían de Málaga y Huelva y estaban ya a punto de entrar en tierras burgalesas. Las víctimas son el director de producción de "Publicidad Alas", nuestro querido amigo don Manuel Santaolalla Aguiar, de 35 años; su esposa doña Ana María Juarros, de 36 años; doña Delfina Salas Puente de Marquina, de 45 años, casada, y su hija la señorita María Jesús-Yolanda Marquina Salas, de 17 años, quienes tenían sus respectivos domicilios en Laín Calvo número 7 y en la Avenida de los Reyes Católicos número 27.

Los señores de Santaolalla,

al terminar su veraneo en Marbella hicieron un viaje a Huelva en su automóvil matrícula BU-32.764, y en la capital anubense saludaron a su paisano amigo el administrador del periódico "'Odiel" don Angel Salas, aprovechando la oportunldad del regreso a Burgos para traer en el mismo coche a la hermana y sobrina del Sr. Salas, como así hicieron.

Después de haber pernoctado en una pensión de Salamanca, en la mañana de ayer las dos familias se pusieron en viaje hacia nuestra ciudad. Sería la una de la tarde, aproximadamente, cuando al llegar el automóvil al kilómetro 64,400 de la carretera general de Burgos a Portugal por Salamanca, en término municipal de Torquemada, se les interpuso un autocar de matrícula de Orense que arrolló violentamente al coche que conducía, por su derecha, el señor Santaolalla. El fatal atropello ocurrió al disponerse el autocar a entrar en el espacio de la estación de servicio de Torquemada, sin tener en cuenta la preferencia de paso del turismo burgalés cuyo conductor trató de evitar el ser alcanzado y dío un frenazo de 19 metros como pudo comprobarse en la huella que dejó el cache en la carretera.

En el accidente murieron la esposa del señor Santaolalla y la señora e hija de Marquina (don Manuel), hermana y sobrina, como antes decimos, de don Angel Salas, también querido amigo 'nuestro y muy conocido en la ciudad donde desempeñó el cargo de administrador de "La Voz de Castilla" hasta su nombramiento para ejercer el mismo en "Odiel", de Huelva

Fuerzas de la Agrupación de Tráfico del subsector de la

Guardia civil de Palencia trasladaron con toda urgencia al Hospital provincial de Palencia a don Manuel Santaolalla que resultó gravisimamente herido y el cual dejó de existir cuando era ingresado en dicho Centro hospitalario.

El juez de Instrucción de Palencia se constituyó en el lugar del suceso y ordenó el 16vantamiento de los cadáveres de las dos señoras y de la joven y su traslado al depósito

(PASA A LA PAGINA 2)

Informes de que el presidente del Brasil suire un derrame cerebral o un ataque cardiaco

Fuente oficial niega la noticia, pero ha confirmado que el Gobierno celebrará una reunión urgente y hará una declaración

Rumores sobre la posibilidad de que una Junta Militar asuma el poder

RIO DE JANEIRO (Efe) .-El presidente Costa da Silva sufrió hoy un derrame cerebral, siendo su estado grave. La presidencia de la nación dará esta noche un comunicado oficial al respecto.

MENTIS OFICIAL

RIO DE JANEIRO (Efe-Reuter). - Un portavoz presidencial negó hoy las noticias ampliamente difundidas de que el presidente Costa da Silva haya sufrido un ataque al corazón. "El presidente está bien y en etapa de recuperación de un resfriado" diio el secretario de Prensa del primer mandatario en el palacio de Laranjeira. Dijo que había sufrido un fuerte resfriado, pero no dio más detalles. Sin embargo, confirmó la reunión improvisada del Gabinete esta noche y

después de la cual se hará pública una declaración.

Noticias no confirmadas dicen que una junta militar se haría cargo del Gobierno en caso de incapacidad del presidente en vez del vice-presidente, Pedro Aleixo.

En tal caso el Jefe de la Junta sería el general Syseno Sarmento, comandante del primer Cuerpo de Ejército ubicado en Río de Janeiro, y en el Estado de Guanabara. El mariscal Costa da Silva fue uno de los jefes del golpe

Muere otro injertado de

LONDRES. (Efe-Reuter.)-El tercer superviviente en antigüedad, de los trasplantes de corazón, el británico de 59 años (Charles Hendrick, ha muerto hoy en el hospital de Londres. Charles Hendrick había recibido el corazón de una enfer-

mera el 16 de mayo pasado. En un boletín médico se dice que Hendrick falleció a consecuencia de un colapso cardíaco.

de Estado que derrocó al presidente Joao Goulart en 1964. y fue ministro de Gobernación durante la presidencia de Castello Branco. Dentro de ese Gobierno mantuvo una postura moderada y cuando fue escogido para suceder a Castello Branco dijo que gobernaría democráticamente. Al tomar posesión de la presidencia prometió no hacer uso de los poderes extraordinarios a su disposición. Más tarde ante un conflicto entre un diputado y las fuerzas armadas, cerró el Parlamento. Ha trascendido que últimamente estaba preparando una nueva constitución.

Las negativas oficiales a las noticias sobre el ataque al corazón sufrido por el presidente no han puesto fin a los rumores y noticias en sentido contrario.

recibido un mientras que otro, novelista de Guatemala, ha recibido un premio nacional de Literatura de su país. La mayoria, tras efectuar sus estudios civiles, han ejercido durante bastantes años sus respectivas profesiones. M. E.C.D. 2015

Al comentario alborozado del lunes último, con razón motivo de sentir hecha casi realidad la Casa de la Cultura, aspiración de mucho tiempo, queremos hoy unir una especie de apéndice, o prolongación derivada de haber contemplado el dibujo de lo que será "por fuera" el expresado Centro; hecho que nos impulsa a decir algo. Por cierto que --- aun cuando constituya una disgresión--- parece oportuno, dado su carácter no muy habitual, registrar el hecho de la celeridad con que ha sido cubierto el trámite del plazo para presentación de propuestas o pliegos optantes al oportuno concurso-subasta. Rápido, muy rápido; quizá para mostrar contraste con la lentitud duración del proceso anterior. Esto sí que ha sido ritmo acorde con los tiempos. Y no permite dudar de que ha ofrecido suficiente holgura, puesto que son siete las proposiciones presentadas. Hay quien vive atento, está visto... Pero volvamos a donde estábamos. Hemos de manifestar que la fisonomía exterior de la fachada principal de nuestra futura Casa de la Cultura nos ha hecho arrugar la nariz. Admitimos que la plaza de San Juan impone sus condicionamientos y que nada que suponga romper cierta armonía y cierto ambiente podía hacerse, en modo alguno. Sin embargo, ciertas "sobriedades" no implican, por sí solas, la mejor expresión de acierto en orden a dicha armonía y ambientación. La verdad es que si se hubiera escuchado a quienes pretendieron desmontar la bellísima puerta del viejo Hosgital para trasladarla a otra parte y a quienes últimamente clamaban por la demolición de lo que algunos, incluso, llamaron "muro de la vergiienza" sin mostrar respeto especial y concreto hacia dicha portada, la hubiésemos hecho buena. No sabemos cómo serán las fachadas correspondientes a

las calles de San Lesmes y Cardenal Benlloch. Juzgamos, por lo conocido, que se ajustarán en proporciones, altura fisonomía a la principal. Pues, Dios quiera que estemos equivocados. Razones también derivadas del emplazamiento señalado para el nuevo edificio imponen otras exigencias. Exigencias que, al propio entender, desaconsejan la monotonía y la uniformidad en bloque y, por el contrario, reclaman una solución en adecuado juego de volúmenes que preste originalidad y belleza al conjunto, en una especie de "transición" entre lo que es la plaza de San Juan y lo que son las edificaciones de las otras vías. Y todo en el corazón mismo de la ciudad. Donde la Casa de la Cultura debe ser algo más que una edificación apta, en su interior, para el fin a que se destina.

¿Juicios temerarios los nuestros? No demasiado a la vista de lo visto. Mas parece obligado insistir: deseamos estar equivocados y -- conste, antes de que se hayan comenzado las obras--- deseamos que sólo motivos de satisfacción y ninguno de lamentaciones tardías, tenga Burgos para su tan anhelada Casa de la Cultura, cuando la contemple.

----000-----

Amen.

La calle de Huerto del Rey, "la Flora", va a ser objeto de una transformación a fondo que nos parece digna de todo aplauso. Ese burgalesísimo rincón, de hermosura peculiar y singularísima —pese a que también ha sufrido los efectos de los desafueros arquitectónicos- merece mejor destino que ser un garaje al aire libre y "al tope", donde sobran aceras y faltan luces. Dedicarlo a lugar de esparcimiento de los niños --en ciudad que necesita habilitar unos cuantos más--- es otra idea magnifica. "La Flora" se merece eso y los niños burgaleses de un amplio sector urbano, también. Pero hay algo todavía sobre lo que debe decirse algo: el traslado de la fuente proyectado. Otro acierto. Situarla entre la "calle sin puertas" y el pasaje, es loable. Y, en conjunto, todo el proyecto digno, de ser encomiado como algo importante y que presta magnitud a los trabajos de restauración de la vieja Burgos, con tan felices realidades como la transformación de la Llana de Afuera y cuanto se ha efectuado ---más lo que se hará--- en la subida de San Nicolás y en Fernán González. Si sumamos la proyectada nueva urbanización de la plaza del Rey San Fernando y San Gil, las obras correspondientes a la calle de Santa Agueda y la inminente iluminación artística de la Catedral, podrá comprenderse mejor por qué hablamos de algo importante. Realmente, es algo colosal y poco tiempo atrás insospechado.

Trayendo de nuevo el caso concreto de la fuente de "la Flora", suponemos que su traslado dará lugar a una más que necesaria restauración de la misma, respetando, claro está, su tradicional fisonomía. O sea,

que, siendo la de siempre, aparezca flamante y entera. Que se remoce a modo, AVIZOR

El P. Bruno celebra hoy sus «bodas de oro» de profesión religiosa

Hoy lunes, a las ocho de la nuestra ciudad, como es sabido, tarde, en la iglesia del Carmen, un entusiasta apostolado, y acconmemorará las "bodas de oro" tualmente pertenece a la comude su profesión religiosa el re- nidad de Gijón. verendo padre Bruno de San José (Hernando Peña), C. D., tan conocido y estimado en Burgos, cuyos paisanos en elevado número se sumarán a este jubileo.

Actuará en la ceremonia el vicario de la provincia de San Juan de la Cruz de Burgos, reverendo padre Florencio de Santa Teresa, C. D.

El padre Bruno desarrolló en

La parroquia de San Gil celebra hoy su flesta

La parroquia de San Gil Abad celebra hoy su fiesta titular la misa solemne tendrá lugar a las doce del mediodía y en ella oficiará el vicario general de la diócesis.

Se harán obsequios a las familias necesitadas de dicha feligresía y la fiesta concluirá por la tarde con una función eucaristica-mariana

Económicos y Comerciales

Exámenes extraordinarios de septiembre

Septiembre, se celebrarán en esta Facultad de Económicas y matrícula por primera vez, de-Comerciales (Avda, del Ejército, 87) en las fechas comprendidas entre los días 8 y 30 de dicho mes, ambas inclusive.

El detalle de los días correspondientes a cada asignatura así como los Tribunales que juzgarán las mismas, puede verse en el cuadro correspondiente expuesto en el tablón de anuncios de la Facultad.

NUEVA MATRICULA

Hoy, dia 1.º de Septiembre, Mercantil. queda abierto el plazo de matrícula, para los alumnos por cial (para señoritas). enseñanza oficial, del curso Para proceder a la correspon- trícula.

Las pruebas correspondientes, diente renovación del carnet de a los exámenes extraordinarios la Facultad, deberán de aportar de la próxima convocatoria de dos fotografías tamaño carnet. Los alumnos que verifiquen la

> berán de aportar los documentos siguientes:

Partida de nacimiento legalizada, aquellos que hayan nacido fuera del distrito notarial de Burgos.

Certificado Facultativo. Certificado Preuniversitario. Certificado del exámen de reválida, para los que procedan de la Escuela de Comercio. Seis fotografías.

Presentación del título de Bachiller Superior o de Profesor

Certificado del Servicio So-

Sin la presentación de dichos 1969-70 cuyo período quedará documentos, no se podrá llevar cerrado el día 30 del citado mes. a efecto la inscripción de ma-

Pases de primera Llamaniento del Papa

(VIENE DE LA PAGINA 1)

ciones en aquella región. Se trata, como sabéis, del incendio que ha destruido la mezquita de Al Aqsa, en la ciudad santa de Jerusalén, donde se encuentran los lugares sagrados de las tres grandes religiones monoteístas.

El hecho ha herido esta vez los sentimientos religiosos de los musulmanes, impresionados por los graves daños sufridos por un lugar tan estimado a la veneración tenaz y celosa de millones de hombres. Nos comprendemos su amargura, pero auspiciamos que esa amargura no agreve las condiciones del Medio Oriente, ya tan tensas y deli-

El desventurado impresor que

al parecer sufría la obsesión de

su inadaptación a un nuevo

puesto al que había sido desti-

nado en el seno de "La Cello-

phane Española" donde en

principio trabajó como tipógra-

fo en la imprenta de esta fac-

tón Moreno), la cual recibió los

la finada y nos unimos al dolor

que embarga a sus apenados

hijos, doña Visitación, don Ra-

fael, doña Luisa, Sor Natividad

de Jesús Crucificado;, doña

Catalina, don Rogelio y doña

Pilar;; hijos políticos, entre los

oue se encuentra el indústrial

de esta plaza don Luis Arribas;

Farmacias de guardia

Hoy, lunes, prestarán servi-

cio de guardia las farmacias

Reol, plaza de José Antonio,

número 19; Moral, Santa Do-

rotea, número 21, y Garriga.

DON JOSE MARIA

RODRIGUEZ ORIVE

ODONTOLOGO

suspende su consulta hasta el

día 15 de septiembre.

Diego Lainez, núúmero 16.

de los señores siguientes:

hermanos y demás deudos.

ridad judicial.

Necrológica

cadas, y hacemos votos para que la situación no degenere en otras violencias en odios más feroces que perjudicarían más todavía la causa, para todos más importantes y obligatoria, de la justicia y de la paz.

(VIENE DE LA PAGINA I)

ALONSO VEGA, EN

COMPOSTELA

CONMEMORACION

PATRIOTICA

VILLARREAL DE ALAVA.

(Cifra.) — En fraternal y en-

trafiable acto se reunieron en

esta localidad alavesa los com-

ponentes de la VIII compañía

de requetés y II centuria de

Falange de Alava, compañías

encuadradas en la Guerra de

Liberación en la IV División

Los supervivientes de ambas

compañías —puede decirse que

135— estuvieron presididos por

el general don Juan Luqua

Arenas, en la guerra, coman-

dante del tercer batallón de

Flandes, al que estaban ads-

critas ambas compañías, que

fueron ejemplo de hermandad

y auténtica unidad de afanes

Todos los reunidos vivieron

una emotiva y patriótica jor-

nada de adhesión entusiasta y

siempre reiterada al Jefe del

Estado Generalisimo Franco.

cursándose telegramas al mi-

nistro de la Gobernación ex-

poniéndole estos sentimientos

de lealtad y recuerdo para él.

Ha sido construida per

LA PAZ. (Efe.)—Con la pre-

sencia del presidente, Luis

Adolfo Siles Salinas, el emba-

jador de España y otras altas

autoridades, se inauguró la pri-

mera estación de televisión de

Bolivia y una de las más altas

del mundo, situada a 3.600 me

instalada en su integridad P

técnicos españoles de la firm

Dicha estación de TV i

El embajador español desta-

"Inelec" construirá o tras

En Bolivia se retrasó la ins

talación de canales de TV de

bido a la complejidad de su

«Elogio Della

En un agudo escrito publica

do recientemente por "La Stam" pa", "il doctor X"" se ocupa de

de la canícula. De las brisas

un tema rabiosamente actual.

frescas de mayo, y aun de

agradable tibieza de junio,

no nos queda sino el recuerdo

El calor bate contra el asfallo

có esta nueva forma de cola-

boración de la Madre Patria.

más en el interior de la Re-

tros del nivel del mar.

hispana "Inelec".

pública.

geografía.

lécnicos españoles

nación.

políticos.

Por esa causa, no obstante Santiago de Compostela (Citodo, debemos esperar y orar. fra). — El ministro de la Go-La religión, puesta ahora bernación, don Camilo Alonen mayor evidencia por este so Vega, ha llegado a Santiacomplicadísimo estado de co-sas, no debe ser motivo de meras horas de la noche de más profundas divisiones ni hoy, acompañado de su espode más ásperos rencores. La sa creencia en Dios, común sustancialmente a las partes en causa, debe ser elemento de moderación y motivo de comprensión de mutuo respeto, de superación de las dificultades de orden político en la justicia y en la equidad. Debe ser fecunda, queremos decir prodigiosa fuente de paz para hombres ligados por tantos vinculos a una tierra sagrada para todos y digna más que ninguna otra de ser de Navarra al mando del gesalvaguardada de las luchas; neral don Camilo Alonso Vede las calamidades y de las ga, hoy ministro de la Gober. destrucciones de la guerra.

Hijos carísimos, por la reconciliación de las almas y por la incolumidad de los casi en pleno, ya que sumaban Santos Lugares, roguemos

ción apostólica de Su Santidad. accidente

práctica de la autopsia, al tiempo que dispuso la detención del conductor del autocar.

noticia del trágico accidente causó honda impresión en e amplio círculo de familiares y amigos de las víctimas y, en primer término, en "Publicidad Alas" y en los demás medios de publicidad y de la Prensa local -muy especialmente en nuestro querido colega "La Voz de Castilla"-, tan vinculados a las familias Santaolalla y Salas, sentimiento de duelo que, sin duda, se generalizará hoy al ser divulgado el suceso por la

Reciban todos sus deudos la expresión de nuestra más sen-Manuel Marquina, esposo de

Instruyó diligencias la auto-ridad judicial. A los 67 años de edad dejó de existir en Santander la señora doña Visitación Bastante Romero (viuda de Rogelio Pa-Santos Sacramentos y la bendi-

(VIENE DE LA PAGINA 1)

judicial de Torquemada para la

Al conocerse en Burgos la ciudad.

tida condolencia que, asimismo, hacemos extensiva a don doña Delfina Salas y padre de la malograda joven y a los familiares de don Manuel Santaolalla y señora, así como al co-director de "Publicidad Alas" don Gonzalo Renes.

VIDA BURGALESA

Exposición pictórica

En la capilla de San José (Catedral) el ilustre pintor catalán José Mestres Cabanes expuso ayer al público los nuevos cuadros que acaba de pintar al óleo, del interior de la basílica, y captados desde la linterna del crucero.

Esta exposición, que fue muy visitada y elogiada y que recoge, además, una obra hecha en de la anterior; erosión en la rela Cartuja de Miraflores, per- gión rotuliana izquierda; en el manecerá hoy también abierta mismo accidente. al público, por la mañana, desde las diez y media a la una de la tarde, y de tres a siete.

Asistencias en la Casa de Socorro

de Socorro:

siete años, residente en Olmos sablanca André Flavier, de 73 de Atapuerca; herida contusa en años, y el turismo S-26.402 que la región ciliar izquierda; por llevaba al volante Enrique Fuen-

48 años, natural de Ponferrada 28 años; la hija del matrimoy vecino de Barritía (Vizcaya); nio Margarita, de 2 años, y la contusión en la región frontal; madre política del conductor Jupor accidente de motocicleta al lia González Benido. estrellarse con el coche SS-75.488 la máquina que conducía su es- sos y los d€más viajeros con heposo cuya identidad se cita a ridas de carácter leye. continuación.

Luis Aranco Balenciaga, de 49 años, en la misma residencia que Isu esposa; herida inciso-contusa en la rodilla izquierda.

años, Barriada "Manuel Yllera", Francisco número 149, que vecalle "B" núm. 73; herida inci- nía sufriendo desequilibrios psísa en la región yugular; por quicos, fue presa ayer de un caerse en los bordes del panta- l fuerte ataque de enajenación no d€l Arlanzón.

23 años, San Juan núm. 47; he- sexto B, que da a un patio inbral izquierda; casual.

Orense, de 26 años, casada; jado de existir. avecindada en Francia; heridas y contusiones generalizadas en le la crisis mental la víctima cara y brazos y contusión en el se encontraba en compañía de hombro derecho; pronóstico re- su esposa que, al darse cuenservado. Por accidente de tráfi- ta de la situación, encargó a un co. Ingresó en la clínica del hijo del matrimonio que avisa-

mo lado; en el mismo acciden- do en un sanatorio psiquiátrico, te anterior. Natividad Carnicero Atienza, de 23 años, calle Poza de la Sal,

l la antérior; contusión en la pier-

na derecha y en mano del mis- ya hace tiempo estuvo interna-

letra "A" 2,°-B; contusiones y erosiones y ligera conmoción cerebral; pronóstico reservado. Por accidente de circulación. Ingresó en la Residencia Sanita-

Manuel Badia Pujol, esposo

Otra familia herida en accidente de tráfico

Entre los diversos accidentes de circulación que se registraron ayer en nuestra provincia, Durante el día de ayer se sucedió uno en Castil de Peoprestaron, entre otrasi, las si- nes a las cuatro y veinte de la guientes asistencias en la Casa tarde, dentro de la carretera general de Irún, donde chocaron el automóvil marroquí 3361-44 José Mariano Ruiz Izquierdo, que conducía el vecino de Cates Félix, de 35 años, vecino de Santander y ocupado por su es-Clotilde Martínez Carrera, de posa Marina Calvo González, de

Los conductores resultaron ile-

Víctima de un ataque de enajenación mental

El impresor catalán don Mario Montoliú Vernet, de 44 años, Eladio Calvo Ibáñez, de 48 casado, que residía en San mental, y al perder la razón se arrojó desde la ventana de la Fernando Miguel Melgosa, de cocina de su casa en el piso rida incisa en la región parpe- terior, resultando tan gravísimamente herido que cuando fue llevado a la Residencia Sanita-Rosa Cavido Casas, natural de ria "General Yagüe" había de-

En el momento de sobrevenirra a un amigo del señor Montoliú para calmarle, y fue en Eulogio Casas Cavido, de este intervalo de tiempo cuan-Orense, de 28 años, esposo de l do ocurrió el trágico suceso.

CENTRAL LECHERA DE BURGOS, S. A.

de acuerdo con la orden de la presidencia del Gobierno publicada en el Boletin Oficial del Estado, n.º 78 de fecha I de abril pasado, los precios de venta al público de la leche Higienizada a partir de hoy, 1.º de septiembre, serán los siguientes:

Embotellada a 9,50 ptas. litro sobre despacho (Cristal)

A 9,60 ptas. litro sobre

En bidones precintados

Comunica a sus consumidores, que

despacho (Plástico)

a 8,75 ptas. litro a domicilio

de las calles, la temperatura su be y sube, y uno cree que va a ahogarse. Y entonces es cuand a uno le sorprende la afirma ción de "il doctor X": "El ma lestar de los días de calor más bien una cosa de tipo po cológico". No tiene la culpa clusivamente la temperatura. culpa del malestar radica prin cipalmente en nosotros mismos

Teléfonos de la

LA SEÑORA

Doña Visitación Bastante Romero (VIUBA DE ROGELIO PATON MORENO)

Falleció ayer, en Santander, a lo 67 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Sus apenados hijos, D.ª Visitación, D. Rafael, D.ª Luisa, Sor Natividad de Jesús Crucificado, D.ª Catalina, D. Rogelio y D.ª Pilar; hijos políticos, D. Luis Arribas (industrial de esta Plaza), D.a Ana Conde, D. Juan Gil, D. Pablo Preciado, D. Emiliano Marina y D.ª Pilar Alonso; hermanos, D.ª Isabel, D.ª Librada, D.ª Santiaga y D. José,

Comunican tan sensible pérdida y ruegan a sus amistades oraciones por el alma de la finada y la asistencia a la inhumación de los restos que tendrá lugar HOY, LUNES, a las CINCO de la tarde, en el Cementerio de San José, así como al funeral que se celebrará MAÑANA, MARTES, a las DIEZ DE LA MA-NANA, en la iglesia parroquial de Santa Maria la Real y Antigua de Gamonal, actos de caridad por los que quedarán eternamente agradecidos.

Burgos, 1 de septiembre de 1969

Ferrán), de Rafael J. Sal-

via y A. Vich. (Emitida

por capítulos la semana

del 8 al 14 de Mayo de

1967). Con Fernando Del-

gado, Pablo Sanz, María

Massip, Paco Pierra, Ma-

ri González, José María

Caffarel.

0.30: Despedida y cierre.

7.45: Carta de ajuste.

13.45: Carta de ajuste.

15,35: Café, copa y bulo.

Miércoles

8.00: Gimnasia y buenos días.

14.00: Panorama de actualidad.

15,45: Nivel de vida: "La mo-

20,30: Dibujos animados: "Por-

日本工工业》中中社会会工工工工工作的

COCHES Y SILLAS

DE NIÑO

21,00: Misterios al descubierto.

22,20: Viva la gente. (Cancio-

"Viva la gente").

22,50: El espectador y el lengua-

nes a cargo del grupo

descubri-

para un epitafio" (prime- 15,45: Nivel de vida.

"Un hombre raro", de 19,30: Nuestra guitarra.

23,55: Cristina y los hombres: 19,15: Carta de ajuste.

0,15: Telediario.

8,30: Telediario.

15,00: Telediario.

15,25: El tiempo.

da".

16,15: Daktari: "El

miento".

19,15: Carta de ajuste.

19,30: Antena infantil.

ky Pig".

20,45: España al día.

22,00: Poesía e imagen.

ra parte).

0.20: Telediario.

8.30: Telediario.

15,00: Telediario.

15,25: El tiempo.

15,45: Nivel de vida.

19,15: Carta de ajuste.

Noel Clarasó.

0,30: Despedida y cierre.

7.45: Carta de ajuste.

13,45: Carta de ajuste.

15,35: Café, copa y bulo.

Jueves

8,00: Gimnasia y buenos días.

14,00: Panorama de actualidad.

16,15: Jin West: "La noche de

la cama mortal".

19,30: El meteoro submarino:

21,30: Telediario.

21,55: El tiempo.

PROGRAMA SEMANAL OFRECIDO POR

distribuidor exclusivo de

Outo BARBanamar

"Stingray". (Terminaron

Escarlata. En su sustitu-

ción entra una nueva se-

rie, también de marione-

tas, más moderna toda-

via, "Stingray" es un fa-

buloso submarino super-

moderno, dotado de las

más extraordinarias ar-

mas, fletado por la Pa-

trulla de Seguridad de

Acuanautas mundiales en

lucha constante contra el

cruel Titán, jefe de la

ciudad submarina).

FRIGORIFICOS

Y LAVAPLATOS

20,00: Dibujos animados: "Co-

"Ventana

rrecaminos".

20,15: España al día.

21,00: Tele - Club:

abierta".

21,30: Telediario.

21,55: El tiempo.

22,00: Hilo directo.

0,15: Telediario.

8,30: Telediario.

15,00: Telediario.

15,25: El tiempo.

22,15: Momento en Ja...

0,30: Despedida y cierre.

7,45: Carta de ajuste.

13,45: Carta de ajuste.

paquete".

22.20: Ladrón sin destino: "El

23,20: Con acento: "Asturias".

Viernes

8,00: Gimnasia y buenos días

14,00: Panorama de actualidad.

16,15: La casa de los Martinez.

RECAMBIOS

AUTOMOVIL

20,00: Dibujos animados: "Agui

las del espacio".

20,30: Por tierra, mar y aire.

ta religiosa).

21,00: Ojos nuevos. (Tele-revis-

recto, desde el Parque de

Atracciones de Madrid.

Se ofrecerá, asimismo, un

23,30: Biografía: Joaquín Costa.

Sábado

8,00: Gimnasia y buenos días.

14,00: Panorama de actualidad.

seló al juez. Con Rosalind

Russell, Robert Cum-

mings y Gig Young.

0,15: Despedida y cierre.

7,45: Carta de ajuste.

13,45: Carta de ajuste.

15,35: Café, copa y buelo.

20.15: España al día.

21,30: Telediario.

21,55: El tiempo.

24,00: Telediario.

8,30: Telediario.

15,00: Telediario.

15,25: El tiempo.

20,30: España viva.

La India aumenta en 13 millones de personas cada

Herrero S. J. Misionero de la India

de la India.

Si, la India es grande. Tiene 3.250.000 Kms. cuadrados. Tan grande como toda Europa sin Africa y América del Sur unidas. Tiene doce lenguas oficiales, además de docenas de dialectos. En ella se dan cita razas y culturas distintas, diversas costumbres y religiones. Y eso es precisamente lo que hace que los problemas de la India sean tantos y tan gigantescos. La India es un mundo.

El problema del hambre. ¿Cuál es su causa? Pues sencillamente, que hay muchas bocas y se produce poco. Una perogrullada, es verdad, pero analicemos su contenido.

Hay mucha gente en la India. Aumenta en 13 millones de habitantes cada año. Trece millones para los que hay que producir comida, proveer educación, dar empleo. Un problema para el más pintado de los Gobier-

Pero el problema del hambre no se debe solamente a que hay muchas bocas sino a que las manos que coresponden a esas bocas producen proporcionalmente poco. Vamos a ver las causas que limitan esa producción, principalmente en lo que se refiere al campo, ya que un 80 % de la población de la India depende de la agricultura. Hay causas de tipo técnico,

causas de estructura. Entre las primeras, la princi- guna mejora. pal es el problema del agua de riego. La tierra es en su mayor parte fértil y con un clima ideal. Si tuviese agua suficiente podría Pues el Gobierno hace lo que producir hasta tres cosechas al año, en vez de una e incierta como ahora. Pero ahí está la dificultad. Sólo un 16 % de la tierra disfruta de facilidades de riego. El resto está pendiente de la monzón, que a veces falla y deja regiones enteras desoladas y a veces llueve demasiado causa inundaciones -otro tipo mayor de la tragedia. Si llueve tarde no se puede sembrar a tiempo, y si la última lluvia falla, la cosecha se abrasa an-

podría aprovechar mucho mejor de lo que se aprovecha. Otro campo inmenso para la técnica y el dinero.

Están también los instrumen-

tos de trabajo y los métodos de cultivos. En algunas regiones de España se ha más que doblado la producción agrícola, y otras que eran poco rentables se han convertido en tierra fértil, gracias a un labrado profundo, al uso de abonos químicos, y a una selección apropiada de semillas. En la India si se hiciese eso, los resultados serían verdaderamente milagrosos, porque como di- demostrar que los logros conse- ha venido aquí?, fue la siguien- hayan permanecido por lo mecen los agricultores —la tierra guidos por Fidel Castro, al te pregunta. En español le ex- nos dos veces ese período. es agradecida. Pero los arados igual que los conseguidos por pliqué que era corresponsal cason en su mayor parte de madera, tirados por unos bueyes obtuvieron a costa de la opre- "en todos los aspectos de la realimentados pobremente. En algunas regiones los abonos quimicos se desconocen en absolu- tinuación pasajes salientes del to, y en otras no se usan en la proporción requerida. Y en cuanto a la selección de semillas se puede decir que el campo está todavía virgen. En alpezado a labrar con tractor, donde ,además de abonos quimicos, se emplean también semillas escogidas, los resultados esmenso para la técnica.

no y estando como están faltos de fuerzas y energias. Pero pre- gado del campo parecía asom- pequeña suma equivalente a sie- lógicamente a los prisioneros y vivo durante cierto tiempo. So- diatamente sino en el invierso.

"¡Esa India tan inmensa! En | Hay que sacar gente, mucha gen. | tegración, dándose como se dan, ella todo es misterio. La India te de la agricultura, y hacer tantas castas, lenguas, culturas, de los opulentos maharajás y la que la agricultura produzca más etcétera distintas. Está el prode los miles de subalimentados. con menos gente. Claro, habrá blema de la educación, el de la ¿Cómo crece tanto? ¿Cómo sien- que dar ese paso muy gradual- economía, ec. do tan grande produce tan po- mente. Proveed trabajo en la Además, al tratar de resolver naciente industria y en los na- el problema del hambre tropie-Assi son las preguntas que cientes servicios al exceso de po- za con obstáculos que retardan 19,15: Carta de ajuste. muchos te echan a boca de ja- blación agrícola, a la vez que su solución. Lo primero está la

campo.

de su poder adquisitivo.

de la escasa producción. Esto se y mando". tor siempre esté falto de fuerzas económicas y que por lo tant ole sea imposible el hacer nin-

Esa es otra de las preguntas zos, adquisición de tractores, seque uno oye una y otra vez. millas, abonos, etc. te uno de los problemas funda-

ro, cuando sale la conversación ir mecanizando poco a poco el ayuda técnica y el capital que en parte tendrá que venir de Otro de los problemas que fuera, precisamente cuando la afectan la escasa producción es economía nacional está ponienque en la India el que trabaja do restricciones a todo lo que contar Rusia. Tiene unos 530 la tierra es uno y el dueño es haya de fuera. Después están millones de habitantes, más que otro. Esto hace que el verdade- las estructuras sociales, los prero dueño no invierta todo lo juicios, las costumbres, las casque debía invertir en el suelo tas, los hábitos de alimentación, para que produzca como debe. etcétera. Todo esto es muchas Es una inversión cuyo rendi- veces un freno a la marcha del miento no está enteramente en progreso. Pero también son esas su mano, y cuyos frutos no se- cosas que no se pueden arranrán enteramente suyos. Su nor- car de cuajo en un día. El camma es sacar todo lo que pueda bio necesario ha de ser obra de gastando lo menos posible. Por una educación y un convencisu parte, el verdadero agricul- miento gradual. Uno no puede tor carece a menudo del poder resolver el problema del hamadquisitivo para toda mejora. bre diciendo: "Pues que se co-Bastante si gana para mante- man las vacas". La cuestión de nerse él y su familia. Lo que el las vacas y el comer o no cocampo necesita más, agua de mer carne está vinculado a las riego, semillas, abonos, tracto- creencias religiosas y la cultura res, etc., está muy por encima de millones de indios a lo largo de muchos siglos. Un proble-La venta de los productos ma de esta naturaleza no se agrícolas es otra de las causas puede resolver con un "ordeno

refiere especialmente a muchos | Por esto la India necesita y agricultores pequeños. No tie- acepta la mano tendida del minen facilidades para almacenar sionero. El, con la ayuda de ensus productos y por lo tanto los tidades católicas, y la de miles tienen que vender cuando los de almas buenas de todo el precios están más baratos, in- Mundo, puede hacer mucho. Su 13,45: Carta de ajuste. mediatamente después de la re- integridad total, su dedicación 14,00: Panorama de actualidad. 23,00: Iroside: "Un segundo 15,35: Café, copa y bulo. colección. Meses más tarde ten- absoluta, su más que ordinaria 15,00: Telediario. drán ellos mismos que comprar | capacidad organizadora y téc- 15,25: El tiempo. los mismos productos en el mer- nica, le hacen uno de los más 15,35: Café, copa y bulo. cado, para su propio uso, a un indicados para trabajar en esa precio mucho más elevado. Esto campaña contra el hambre. Y hace que el verdadero agricul- esa es la razón por la que el misionero moderno, sin abandonar sus campos de acción pastoral y educativo, se ha volcado en obras de promoción social "¿Y qué hace el Gobierno?". | —construcción de embalses, po-

Desde el punto de vista crispuede. El Gobierno ve que es és- tiano, este trabajo tiene una importancia y una oportunidad 19,15: Carta de ajuste. mentales que tiene que resolver. única. Es un testimonilo vivo 19,30: Flipper: "Patrulla de del-Pero no es éste sólo Tiene otros del amor de Cristo en una hora muchos y todos de importancia | en que la India lo necesita más suma y de proporciones gigan- que nunca. Son miles los que tescas, por ejemplo el problema ven este testimonio y los que no 20,15: España al día. de la defensa frente a la China pueden menos de caer en la 22,00: Hilo directo. y al Pakistán, el problema de cuenta de que el Evangelio es 22,15: El mundo de la postguela unidad nacional, el de la in- amor, es servicio.



7,45: Carta de ajuste.

8,00: Gimnasia.

8,30: Telediario.

13,45: Carta de ajuste. 14,00: Panorama de actualidad.

Lunes

15,00: Telediario.

15,25: El tiempo. 15.35: Café, copa y buelo. 16,15: Bonanza: "De sueño er

COCINAS CALENTADORES

19.30: Laberinto. (Programa infantil de TVE, en colaboración con la Jefatura Central de Tráfico).

10,00: Dibujos animados: "El oso Yogui".

20,15: España al día. 20,30: El estado de la cuestión.

21,00: Ayer domingo. 21,30: Telediario.

21.50: El tiempo.

22,05: Hora punta. 22,30: Los hombres saben... los

pueblos marchan. 23,15: El espectador y el len-

guaje. 23,20: Mannix: "Telaraña oro puro".

0.15: Telediario.

0,30: Despedida y cierre.

Martes

7.45: Carta de ajuste. 8.00: Gimnasia y buenos días.

8,30: Telediario.

15,45: Nivel de vida: "Nuevo horizonte", "Tenemos que hacer".

16.15: Edición especial. 16,45: Mi bella genio.

LAVADORAS SUPERAUTOMATICAS

fines". 20,00: Dibujos animados: "Li-

nus".

Acusaciones de un periodista canadiense MONTREAL (Crónica especial guien con Vd? Luego me solici- eran usualmente detenidos en de terreno en remotas regiones. SERSE). — Bajo el título de tó la idenficación y tuve que el campo por lo menos 6 meses. Virtualmente cualquier cubano

15,45: Telecrónica. 16.15: Sesión de tarde: Cuénta-

puede ser reclutado en las filas de UMAP. Las edades de los detenidos variaban entre los 16 17,45: Clan familiar. hasta más de los 60.

18,15: Tierra de gigantes: "Ca-

LONDRES. (Servicio es-) años la mayor parte de las perabarrotan.

las infecciones a través de los tra ciertas bacterias y virus. baños públicos. Una serie de vi-

el baño se indican predominan-Más grave es la difusión de de las defensas del cuerpo con-

C/ MADRID.10 TELEFS: 206643 Y207417 - BURGOS rrusel del terror". Habla contigo, Jesus Urlas aventuras del Capitán 119.15 teaga. Cámara viajera.

Fauna: "El cráter del

Iberiar

BICICLETAS "B.H.

20,30: Manos al volante.

Ngorongoro".

21,00: TVE es noticia.

21,30: Telediario.

21,55: El tiempo. 22,00: Opinión pública.

22,15: Alma gitana: "Duda" (Dentro del programa de "Alma gitana" se ofrece un nuevo título del espectáculo folklórico - musical que encabezan Luisa Ortega y Arturo Pavón al frente de su elenco gita-

no de veinte bailaoras y

bailaores). 22,45: Judd, abogado defensor: "El compromiso".

23,45: Música en TVE.

0,20: Telediario. 0,40: Despedida y cierre.

Domingo

9,45: Carta de ajuste. 10,00: La fiesta del Señor. Sam-

ta Misa.

11,00: Concierto. 12,00: En directo.

14,00: Club Mediodía.

TUBERIA SISTEMA

HIDRAULICO

14,45: Perfil de la semana. 15,00: Telediario.

15,25: El tiempo. 15,30: El Virginiano: "Un vaquero como otro cualquie-

ra". 16,45: Dibujos animados.

17,00: Carrusel del domingo.

18,00: Todo.

21,30: Telediario.

21,55: El tiempo.

22,05: Sesión de noche: "Cace-

ría de un forastero". Con Henry Fonda, Dan Duryea, Anne Baxter, Sal Mineo y Lloyd Bechner.

0,15: Telediario. 0,25: Buenas noche.

22,05: Lotería: "Sorteo del turis-0,30: Despedida. ta" (Retransmisión en di-

espectáculo con destaca-das figuras de la canción)

José Caraxo PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER

Del Hospital de Barrantes y Cruz Roja Vitoria, 31, 3.°. Teléfono 20359%

1. López Saiz

ENFERMEDADES MENTALES Y NERVIOSAS Consulta de 12,30 a 2 Teléfono 203478 Fluza de Santo Domingo de Guzmán, 8, 1.º

TOCOGINECOLOGO Consulta de 11 a 2 y de 4 a 6 Vitoria, 21, 1.º Teléfs, 201861 y 204771

V. Oleda Carcedo

APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION Amálisis Clímicos, - Rayos E Metabolimetria consulta de 10 a 1 y de 4 a 6 Vitoria, 29, 1.º Teléfono 203007

JOSE ALONSO

MEDICINA INTERNA, CORAZON Y NUTRICION BAYOS X Espelón, 24, Telefemo 201913

EN EL ACTO OPTICA IZAMIL Colegiados J. J. SAIZ RODRIGUEZ Lain Calve, 23

Graduación de gafos

M.E.C.D. 2015

Otras de las causas por las mero estimado de 3.000 cubaque se produce poco son de ti- nos vivía bajo la vigilancia de po estructural. La primera es la los guardianes armados. En la Superpoblación agricola. Un 80 terminología del partido comunis. por 100 de la población de la In- ta cubano los campos eran codia depende de la agricultura nocidos simplemente como Es una proporción excesivar UMAP, "Unidades Militares de para labrar la tierra. Todas las bre tirantes de madera les sermente el para labrar la tierra. Todas las bre tirantes de madera les sermente el para labrar la tierra. Todas las bre tirantes de madera les sermente el para labrar la tierra. Todas las bre tirantes de madera les sermente el para labrar la tierra. Todas las bre tirantes de madera les sermente el para labrar la tierra. Todas las proporción excesivar umas ententes el para labrar la tierra. Todas las proporción excesivar umas ententes el para labrar la tierra. Todas las proporción excesivar umas ententes el para labrar la tierra. Todas las proporción excesivar umas ententes el para labrar la tierra. Todas las proporción excesivar umas ententes el para labrar la tierra. Todas las proporción excesivar umas ententes el para labrar la tierra. Todas las proporción excesivar umas ententes el para labrar la tierra. Todas las proporción excesivar umas entententes el para labrar la tierra. Todas las proporción excesivar umas entententes el para labrar la tierra. Todas las proporción excesivar umas entententes el para labrar la tierra. Todas las proporción excesivar umas entententes el para labrar la tierra. Todas las proporción excesivar umas entententes el para labrar la tierra. Todas las proporción excesivar umas el para la tierra. Todas las proporción excesivar una labrar la tierra. Todas las proporción excesivar una la tierra de la labrar la tierra. Todas las proporción excesivar una la tierra de la labrar la tierra de mente elevada. Al nivel que es- Ayuda a la Producción". Pero armas estaban bajo el control vían como camas. En el muro —junto con la absorción de ra- menos evidentes y más insidio— como camas. En el muro —junto con la absorción de ra- menos evidentes y más insidio— tá la acción de la del edificio apareció un declura del edificio apareció un del edificio apareció del edificio apareció un del edificio apareció un del edificio apareció un del edificio apareció del edificio del edificio apareció del edificio apareció del edificio del edificio del edificio de tá la agricultura se puede qui- eran unidades militares, sin ar- de los guardianes de seguridad del edificio aparecía un deslum- yos solares— tienen estos efec- sos, que son generalmente ignozá justificar esa desproporción. mas de fuego y los hombres que controlaban el campo. El brante retrato de Lenin y delos sobre el organismo humano. rados, como el de la disminución
mas de fuego y los hombres que controlaban el campo. El brante retrato de Lenin y delos sobre el organismo humano. rados, como el de la disminución
más grave es la difusión de de las defensas del cuerpo con-Es que se necesitan todos esos dentro de ellas ayudaban a la poder de su comandante era vir- bajo del retrato la invocación millones necesitan todos esos dentro de ellas ayudaban a la poder de su comandante era vir- bajo del retrato la invocación millones necesitan todos esos dentro de ellas ayudaban a la poder de su comandante era vir- bajo del retrato la invocación millones necesitan todos esos dentro de ellas ayudaban a la poder de su comandante era vir- bajo del retrato la invocación millones estan todos esos dentro de ellas ayudaban a la poder de su comandante era vir- bajo del retrato la invocación millones esos dentro de ellas ayudaban a la poder de su comandante era vir- bajo del retrato la invocación millones esos dentro de ellas ayudaban a la poder de su comandante era virmillones para trabajar la tierra producción porque de otra mahaciendo como lo hacen a ma- nera aparecían muertos.

riodista canadiense publicó un Prensa, del Ministerio de Ex- da noventa días, a pocos recluamplio reportaje en la revista tranjería, que me permitía via- tas de UMAP se les permitía "Saturday" en la cual pretende jar por toda Cuba". "¿Por qué visitar a sus familias hasta que Rusia en la era estalinista, se nadiense y estaba interesado sión del pueblo cubano. Por su volución". interés reproducimos a contidocumento aparecido en "Saturday" en lo relativo a los

campos de trabajo forzados: Tuve una experiencia única como periodista de Occidente: sumos sitios donde se ha em- observar un campo de trabajos forzados escondido en los inmensos campos azucareros Cuba central. Metido cerca del caserio "El Dos de Céspedes". tan siendo realmente sorpren- el campo era uno de los 200 de dentes. De nuevo un campo in- tal especie. Dentro, tras las cercas de alambre de púas; un nú-

cisamente porque los métodos brado de que yo hubiera loca- te dólares. son muy primitivos, toda esa lizado el campo sin estar acomgente que de momento se ne- pañado de un agente del Go- duamente bajo la vigilancia de tud corecta hacia la revolución". tanques. cesita, produce muy poco. Hay bierno. Dos veces me preguntó: un guardia armado en el vecinque rompon desarrollar encodad de un agente del Goque rompon de compon de comp

de trabajos forzados

LOS PRISIONEROS

dos ni eran prisioneros políticos, estado activos en la vida relilos llamados por el Gobierno les eran retenidos. "desadaptados sociales".

denominado, aunque ninguno salos únicos instrumentos que medio de trabajo de 60 horas a do, unios!". El teniente del ejército encar- la semana el detenido recibe la

"La verdad sobre Cuba" un pe- mostrarle un pasaporte de la Con excepción de una salida ca-

QUIEN NO TRABAJA NO

simple los detenidos que no trabajaban no recibían alimento y segundo domingo de cada mes, ni criminales, más bien habían se les permitía a los reclutas ser visitados por sus familias, eran católicos y testigos de Je- y pequeñas cosas. Si un detehová y estaban entre aquellos nido no obedecia, tales regalos

riodo mínimo de dos o tres años principal estaban los dormitodisponian de habitaciones limbía siquiera manejar un rifle, y pias. Pero, los largos edificios de concreto donde dormian los deellos podían tocar eran mache- tenidos parecian corrales de gates para cortar caña o azadones nado. Allí sacos colocados so-

Excepto cuando trabajan asi- ayudarlos a obtener "una acti- bre todo, en los rios, lagos y esque romper el circulo vicioso. "¿Está usted solo?". ¿Hay al- dario más cercano, los reclutas para desarrollar grandes áreas ble que hace pocas decenas de verano.

COME

El sistema de disciplina era imple los detenidos que no tra-"Ciento veinte de los detenilos ni eran prisioneros políticos, los niembres políticos, los niembres políticos políticos, los niembres políticos políticos

giosa de Cuba. Particularmente las cuales les traian cigarrillos pecial.) — Hace un siglo, el sonas no sólo no sabían nadar, baño era considerado una cos- sino que ni siquiera había metumbre practicada por pocas tido el pie en otra agua que no personas, en especial las perso- fuera la de la tradicional jofai-El campo "El Dos de Céspe- nas extravagantes. El hombre na. La difusión de la costumbre Habían sido enviados a los des" estaba dividido en dos sec- moderno, bajo el impulso de una de los baños al aire libre perece campos de UMAP para un pe- tores de vivienda. En la sección moda procedente de los países en sí misma un sinónimo de nórdicos, va acostumbrándose salud, de higiene física y psicode servicio militar o algo así rios de los guardianes quienes cada vez más al agua. En ve- lógica, de deportividad. Y enrano, playas, rios y piscinas se tre los peligros relacionados con Desde hace tiempo están en temente los mecánicos: el ahocurso estudios sobre los efectos gamiento, los riesgos de bañarse hidratantes del baño y sobre las después de haber comido, etc.

> El hecho más singular es que, Dos horas nocturnas eran de- rus y bacterias no muere en el en general, los perjuicios de los lógicamente a los prisioneros y vive durante cierto tiempo. So- diatamente, sino en el invierno, cuando el cuerpo se resiente de

Bonn se dispone a celebrar el bicentenario del nacimiento de Beethoven

El prestigio del compositor fue uno de los motivos de que se eligiera a la ciudad como nueva capital de Alemania

Bonn va a celebrar en 1970 el ción de una nueva capital. Se Hayda. Ludwig María Von Bee- cas. Se enamoró de una de sus vino inmediatamente después de en Bonn, y en esta ciudad Bee-

Estampa

Heroinas

españolas

Si Francia se enorgullece, y con razón, de su Juana de

'Arco, la misteriosa "doncella de Orleans", que rescató el suelo

patrio del poder de los ingleses en la guerra de "los cien

años", y si igualmente Portugal se jacta, con no menor moti-

vo, de la valerosa Brites d' Almeda, que mató ella sola, con

una pala, a diez caballeros castellanos, hiriendo a muchos

más, en la batalla de Aljubarrota, también nosotros, los es-

pañoles, podemos y debemos mostrarnos legitimamente ufa-

nos de contar con un rico plantel de mujeres intrépidas, que

con sus célebres hechos han venido ennobleciendo las páginas

de la historia nacional... Y así citaremos, entre otras, a la le-

gendaria María Pérez ,conocida por "la varona castellana"

que combatió sañudamente a los partidarios del soberano

aragonés Alonso "El Batallador", al que venció cuerpo a cuer-

po y humilló, quitándole la espada; a María Coronel, esposa

de Juan de la Cerda, ejecutado por orden de don Pedro "El

Cruel", que se refugió en su villa de Aguilar para huir de

los requiebros y asechanzas amorosas del tomadizo monarca,

luchando fieramente contra los "pereligeros", retirándose, al

cabo al convento de Santa Inés, donde termió sus días sien-

do abadesa; a María Pacheco, casada con Juan de Padilla,

bilmente su sexo hízose famosa por sus lances y aventuras,

aqui y en Nuevo Mundo, desapareciendo misteriosamente des-

pués de una agitadísima existencia, en las turbias aguas de

un oscuro puerto venezolano; a María Pita, esforzada joven

galaica, que resistió victoriosamente a los ingleses, manda-

dos por el corsario Drake, abatiendo de la muralla coruñesa

a los numerosos asaltantes y mereciendo por su hazaña el

grado y sueldo de capitán, para sí y sus descendientes, por

cédula real de Felipe II; a Martina de Ibaibarraga, denodada

hembra bilbaina, que vistiendo el honroso uniforme de caba-

Ilería peleó con singular arrojo durante la cpopeya de la Inde-

pendencia, alcanzando el entorchado de coronel, matrimo-

niando luego con un no menos bravo oficial burgalés, Félix

Asenjo, natural de la hidalga villa de Oña, donde falleció en

1850, a la edad de sesenta años; a la bizarra Agustina de Ara-

gón, que viendo fuera de combate a los voluntarios zaragoza-

nos que defendían la entrada del Portillo, llena de brío y co-

raje tomó la mecha encendida de manos un artillero herido,

disparando el cañón para contener así el avance del confiado

pelotón enemigo, y, finalmente, a María Pineda, hermosa

dama granadina, que subió resueltamente los escalones del

cadalso, acusada por el inicuo juez Pedrosa de haber borda-

do una bandera de seda morada con emblemas o atributos li-

berales cuando entraron en España, a instancia de los ab-

De la Academia Burgense de Historia y Bellas Artes

solutistas, los mal llamados "cien mil hijos de San Luis"...

la derrota alemana en la elec- thoven conocería a Joseph

bicentenario de su gran hombre, eligió una ciudad agradable que thoven nació el 16 de Diciem- alumnas, la condesa Giulietta el músico genial sin el que la no evoca más que la fama de bre de 1770 en una habitación Guicciardiy de dieciséis años, capital de Alemania del Oeste su universidad y la gloria del bastante pobre de la Bonngas- una encantadora muchacha de no sería sin duda otra cosa "maestro de Bonn". se. Su padre, tenor de la capi- ojos negros y cabellera de ébaque una ciudad de provincia de La ciudad tenía gran tradi- lla del elector de Colonia, te- no. Pero ella rompió con Beemediana importancia a orillas ción musical en el siglo XVIII. nía un sueldo modesto y una thoven para casarse con el condel Rhin. El prestigio del nom- Los arzobispos electores de Colo- gran parte de su importe lo des- de de Gallenberg. Beethoven le bre de Beethoven tal vez inter- nia habían fijado su residencia tinaba a la bebida. La madre dedicó su famosa "Sonata Claro era buena pero estaba enferma. La herencia desempeñó un fuer- Los años que siguieron fueron te papel en la vida dramática particularmente fecundos. En de Beethoven. Su padre, con 1805, a pesar del fracaso de "Fi-

> lín y el órgano. queño Mozart, traído y llevado. Beethoven estaba enfermo, la

milia. Daba lecciones y tocaba de Viena, junto a los de Schu- tadores indiferentes, la divisa de la las discrepancias de Kiesinger en la papeleta del 28 de sepla viola en el teatro de Bonn bert. para mantener a sus dos hermanos menores. La vida de Bee- de su gran hombre, Bonn se pro- Kiesinge, "Progreso, 'sí; anarthoven no fue siempre trágica. pone dar todo un ciclo de con- quía, no", no se ha disipado aun Su estancia en Viena, en la ciertos. Se recurrirá a la Filar- el atractivo del "slogan" de Kinépoca de la revolución france- mónica de Berlín, a la nueva rad Adenauer ("no hagamos exsa, fue un período de vida mun- orquesta filarmónica de Londres, perimentos") por que la mayoría dana y de éxito. Tenía muchos al Concertgebouw de Amster- de los electores conservadores amigos ricos y poderosos, se dan y a la orquesta filarmóni- de Alemania Federal temen la vestía a la última moda y se pa- ca de Viena. Los directores más posibilidad de un gobierno dirigi. seaba por el Prater en un caba- prestigiosos conducirán las do por Brandt. Este es el punto llo de alquiler. Incluso cuando obras más importantes de Bee- de vista de los democristianos comenzaron los zumbidos de oí- thoven. Otto Klemper, Herbert que han organizado supropagando que le condujeron poco a Von Karaján y Karl Hoehm. da con dos elementos básicos: poco hacia la sordera, tenía em- Cincuenta mil carteles han sido intimidar al votante pintándole pleos bien pagados y vendía su enviados ya al Mundo entero los peligros de un gabinete encamúsica a buen precio.

Tribulaciones sentimentales se ternacional.

de Luna".

métodos bastante brutales, le delio" era el más célebre comenseñó a tocar el piano, el vio- positor de la época. Pero, orgulloso y misántropo, se creaba a La existencia dorada del pe- veces el vacío a su alrededor.

por todas las Cortes de Europa, tutela de su sobrino Carlos le había deslumbrado al tenor del produjo enormes disgustos y te-Arzobispo de Colonia. El padre nía conflictos domésticos que le de Beethoven soñaba con con- desesperaban. Hacia 1819 está vertirse en administrador, de enteramente sordo ya y se code confiar al muchacho a otras hermanos y sus amigos le exmanos, hasta tal punto hacía plotan vergonzosamente. La de 1825, Beethoven murió el 26 colaborado en el mismo Gobier- nos y los cristiano sociales el Existía el riesgo de que con tin-La muerte de su madre y lue- de Marzo de 1827 de una cirro- no. go de su padre convirtieron a sis hepática. Sus restos descan-Beethoven en el jefe de la fa- san hoy en el cementerio central

para preparar este festival in- bezado por los socialistas y de-

Arrecia la pugna electoral de los partidos en una Alemania prospera e independiente

BONN, 25. (Por Miguel Moya Huertas, delegado de la agencia Efe.) — Ni el alcalde socialista del Berlín-Oeste, Klaus

avanzar un solo paso en el probiema alemán.

Análogos por las estructuras
más jóvenes de sus secuaces, coner mucho éxito una futura gran

constituemento unidor en el Cocoalición, bicolor, com Syhutz, cuando semanas pasadas fue a Varsovia, ni la visita
extemporánea en un 21 de agosto do los líderes socialistas alemanes al Kremlin, han bastado

(Syhutz, cuando semanas pasabierno, defensores ambos de la
OTAN y desprovistos los socialistas de un buen trofeo en Moscú, obtenido en la central soviédel Gobierno y le confiere la
organización bicolor, como la presente, pero presidida por Willy
Brandt como canciller. La constitución federal fortalece al jefe
del Gobierno y le confiere la
organización bicolor, como la presente, pero presidida por Willy
Brandt como canciller. La constitución federal fortalece al jefe
del Gobierno y le confiere la a convencer al famoso "hombre de la calle" (pese a que la mayoría de los votantes del 28 de de los planteamientos de Berlínseptiembre serán mujeres) de Oeste y de la reunificación, es mnte un ministro que preside el que el partido de Willy Brandt evidente que la lucha electoral Consejo. Willy Brand prometió monopoliza alguna secreta fór- va reduciéndose a un combate ayer en Essen que no abusaría mula USA para realizar la uni- entre el cancille, acreditado Kurt del poder si ocupase la Cancille. dad de Al€mania.

Convertido el marxismo ale- Willy Brandt. mán, desde el "Manifiesto de Una de las mejores frases pu- gubernativo, Brandt sustituyó en Bad Godesberg", redactado en blicitarias de Alemana es el el mitin los carteles rojos por el viejo hotel que aun ocupa la anuncio de un producto químico, otros suavemente anaranjados. Embajada Soviética en Rolland- que trasciende espíritu conserva- En la dirección de la publiciseck, en un partido populista pa- dor: "Persil bleibt Persil", algo dad electoral de la Unión de ra obreros aburguesados y co- así como "Persil será siempre Kiesinger reina un federalismo nocida por este país la eficiencia Persil". Bajo ese signo reflexio- de ardides y requisitos de prode la economía de mercado con nan muchos electores conserva- paganda electoral, de modo que justicia social, propugnada por dores pensando que "más vale cada distrito elige sus carteles. el partido de Kiesinger, la riva- canciller bueno conocido que can sus blobos si es que procede darlidad entre ambos grandes ban- ciller dudoso por conocer". Por les suelta, sus octavillas y placas dos tenía que librarse en un tor- todo ello, vemos que la elección, de adorno de solapa o de paraotro niño prodigio. Pronto hubo munica mediante cuadernos. Sus neo de alta finanza o de política de de el punto de vista de Kie- brisas del coche. "Hemos estu-

progresos. Fue el organista y "Novena Sinfonía" es un éxito las disminuidas diferencias entre gran coalición con los socialistas un técnico— con alguna recocompositor Christian Neefe el artístico y un fracaso económi- uno y otro programa, el partido como en asegurarse en esa po- mendación democristiana al voque supo desarrollar los dones co. Continuamente enferme des- de Brandt y el de Kiesinger han sible formación los democristia- tante, pero hemos desistido.

> Están enfrentados en el escenario electoral, ante unos expec-Brandt "queremos construir una con el portavoz Conrad Ahlers, tiembre". Para celebrar el bicentenario Alemania moderna" y el lema de mostrar que la apertura al este

Georg Kiesinger y el canciller ría Federal. Para ambientar su

puesto clave de la Cancillería.

tranquilizador aburguesamiento

singer, no consiste tanto en eli- diado si convenia repartir boli-Por si no fuesen suficientes minar 'la 'probabilidad de una grafos electorales -nos informa ta costeada por la unión cristia-Una anécdota relatada por el na democrática trazase el elecsemanario "Der Spiegel" alude tor una cruz en favor de Brandt

países surafricanos

Esto hará posible la cria masiva de ganado

mosca tse-tse puede ser comple- pública de Africa del Sur. tamente eliminada de grandes | A pesar de la necesidad de

otros países afircanos. En una conferencia de espe- ternacional y hasta vital para cialistas celebrada en Salisbury, el bienestar de los habitantes el ministro de agricultura rho- de Africa al sur de Zambeze, el desiano, señor David Smith, de- asunto no mereció importancia claró: "Podemos aguardar con suficiente para que fuese atriconfianza el que la mosca tse- buída parte de las sumas contse sea finalmente eliminada de siderables que en ese momento la zona situada entre los ríos estaban siendo distribuídas para Sabi y Limpopo y el Océano In- ayudar a los países subdesarrodico, y que la tierra quede libre llados. Entonces, los gobiernos para un mayor desarrollo agri- de Africa del Sur, Mozambique

bras, el ministro procedía a la ma mediante sus propios recurapertura oficial de una reunión sos, cuyos resultados han sido de cuatro días del Comité Inter- eficaces en todos los países pronacional Permanente de Control motores. de la Tse-Tse en el Africa del sureste, en el que Africa del Sur, Mozambique y Rhodesia se encontraban oficialmente representados, habiendo enviado observadores al suroeste africano, Botswana y Angola.

del gasto de elevadas sumas para un gran esfuerzo científico, estamos volviendo a controlar a la mosca tse-tse y a la enfermedad que transmite".

El señor Smith dijo seguidamente que cerca de las 3/5 partes del territorio de Rhodesia disponen de magnificas condiciones climáticas para la cría de ganado, pero que en la mayor parte de este área ha estado infestada por la mosca tse-tse.

una séptima parte del país y vistas, anuarios, radio, TV, cinesi se le deja que se desarrolle matógrafos, medios en vías púhasta el punto en que se encontraba anteriormnete, cerca de de Agegncias y Agentes de Pu-1/3 parte de los rebaños queda- blicidad, Especialistas y Servirian en peligro. Igualmente, cios Técnicos para la publicidad, también podría verse amenaza- y un directorio de Empresas de do seriamente el desarrollo del Publicidad y Diarios extranjegran potencial de irrigación del ros.

Más de 388.000 cabezas de ganado están siendo inspeccionadas regularmente para detectar la presencia de la enfermedad y anualmente son administrados l unos 165.000 tratamientos.

El Comité Internacional Permanente de Control de la T'se-Tse y de la Tripanosomiage en el Africa del sureste se constituyó a consecuencia de una reunión del Consejo para la Colaboración Técnica en Africa, celebrada en Lourenco Marqués en 1961, en un momento en que Banca - Bolsa - Cambio la mosca tse-tse "glorina morsitans" estaba extendiendo su frente de ataque en las cuentas

SALISBURY. (Crónica espe- nazaba con invadir las áreas de cial.)—Por primera vez han si- cria de ganado del Chiredzi y do presentadas pruebas conclu- Nuanetsi ,en Rhodesia, y el paryentes de que la amenaza de la que nacional Kruger, en la Re-

áreas de Rhodesia, al igual que control de este avance de la tsetse, que era de importancia in-(Portugal) y Rhodesia decidie-Cuando pronunció estas pala- ron afrontar tan grave proble-

El ministro añadió: "Después el gasto de elevadas sumas par

Se ha puesto a la venta la edición 1969 del Anuario español de la Publicidad, consultor de los medios publicitarios, agencias y agentes de publicidad y servicios técnicos que exis-

ten en España. Recoge las tarifas y los datos Actualmetne, la tse-tse ocupa más importantes de: Diarios, reblicas; así como las referencias

> Con él, podrá tener rápidamente y cómodamente la orientación precisa y el conocimiento perfecto de cuanto puede utilizarse para la publicidad y propagaranda.

Para cualquier información, dirigirse a: Avda. José Antonio, 57. Madrid-13.

Caja de Ahorros del Sabi-Lundi-Limpopo y ame- Espoión, 12 - BURGOS

apellidado "el último comunero", que a la muerte de su marido siguió resistiendo tenazmente en Toledo frente a los "imañadieron a sus desgracias físi-G. LA DAVIERE d∈ Brandt no ha servido para periales", teniendo que escapar, por último, disfrazada de humilde labriega, al vecino país lusitano, entregando su ánima al Señor en la ciudad de Braga en 1531, dejando dispuesto ser enterrada en Villalar, donde Padilla había sido ejecutado, deseo que no fue cumplido; a Catalina de Erauso, "la monja alférez", ilustre adolescente guipuzcoana que ocultando há-

D. Rodrigo de Sebastián Alfaro.

APARATO DIGESTIVO

D. Valentín Ojeda Carcedo, Vitoria, 20. Teléfono 203667.

ANESTESIOLOGIA

D. José Luis Arias Martínez-Mata. Vitoria, 28. Teléfono 200393.

D. Carlos Arangüena García-Inés.

DERMATOLOGIA

Madrid, 7. Teléfono 204665.

ENFERMEDADES NERVIOSAS

D. Ignacio López Saiz. Santander, 19. Teléfono 203478.

HEMATOLOGIA Y TRANSFUSIONES

D. José María de Sebastián Carazo. Vitoria, 19. Teléfono 203789.

ODONTOLOGIA

Martinez, 1. Teléfono 203789. D. Esteban Barrio Fustel. Miranda, 3. Teléfono 202823.

OFTALMOLOGIA

D. Gregorio Bañuelos Achiaga. Plaza de

OTORRINOLARINGOLOGIA

D. José Sánchez Díaz. Santocildes, 17. Teléfono 203247. D. Jesús Gutiérrez Manzanedo. Miranda, 3. Tfno. 204975.

PUERICULTURA

D. José Diez Rumayor, Espolón, 14. Teléfono 201319.

D. Jesús Sánchez Martín. Vitoria, 56. Teléfono 202916.

PULMON Y CORAZON

D. José Alonso Pérez. Espolón, 24. Teléfono 201912.

RADIOLOGIA Y RADIOTERAPIA

D. Carlos Salinas Ayuso. Miranda, 3. Teléfono 203149.

TOCOLOGIA Y GINECOLOGIA

D. José Carazo Calleja. Vitoria, 31. Teléfono 203591.

TRAUMATOLOGIA

D. Vicente Mateos López. Avenida del Cid, 8. Teléfono 202254.

UROLOGIA

D. Eulogio Renedo Ruiz. Concepción, 15. Teléfono 207376.

PODOLOGO-CALLISTA

D. Elías Hernando Tamayo. Vitoria, 3. Teléfono 202752.

PRACTICANTE

D. José Manuel Ortega del Pozo. Sanz Pastor, 10. Tfno. 205705.

MATRONA

D.ª Margarita San José. Nuño Rasura, 5. Teléfono 203974.

Clínica Barrantes. Tfns. 201847 y 201491.

SERVICIO DE AMBULANCIA

SERVICIOS QUIRURGICOS

Teléfonos 201847 y 205260.

La Asociación de la Prensa de Burgos tiene concertado un "Seguro contra accidentes individuales", en favor de los asociados y familiares directos, con

STUTTGART. (Dad. Por Ito ser servidas después de uno o

Ulrich.)—El fogón de brasas o dos minutos. -afirmaron recientemente los vapor. peritos en la Feria Internacional de Herramientas y Artículos mejantes a las ondas hertzia-Domésticos en Colonia (Repú- nas, siendo en acbio, de frecuenblica Federal de Alemania) — el cia diferente. Penetran en la fogón de microondas estará en mayoría de las sustancias anortodas las cocinas.

microondas son convincentes. za, en el plástico, en papel y En el porvenir no será preciso cartón. Estas sustancias no queser bruja ni hechicero para co- man ni se calientan. En el mocinar una comida en algunos mento, en cambio, en que peneminutos. Ninguno de los proce- tran en sustancias orgánicas dimientos modernos —comida elevan la temperatura por la acabada o semiacabada, auto- aceleración de las moléculas. claves, etc.— garantizan tan ex- Mientras que en los sistemas traordinaria economía de tiem- hasta ahora adoptados, los alipo. Con el fogón de microondas mentos son calentados de fuera un asado de dos kilos estará lis- par adentro, las microondas eleto en ocho minutos y la espalda van la temperatura dentro de de un carnero en 15 minutos. los alimentos y esto, simultánea-Aves o legumbres congeladas mente en todas las cédulas. quedan listas en dos a tres mi- Los fogones de microondas nutos; comidas acabadas guar- cuestan aún entre 3.400 y 5.400 dadas en el refrigerador pueden marcos (850 a 1.350 dólares).

Alejandro MANZANARES

de leños pertenece definitiva- Además de la rapidez, las mimente al pasado. Hoy las due- croondas ofrecen todavía otras nas de casas cuecen en sus co- ventajas: las carnes conservan cinas eléctricas o de gas y ma- su jugo por no extraérseles la ñana con microondas.El fogón humedad. Desaparece para siemde microondas ya penetró en las pre el peligro de quemarse los cocinas de los hoteles y de las alimentos; las ollas, las sartegrandes cantinas y hospitales. nes y los platos quedan casi A más de tardar, en diez años limpios y en la cocina no hay Las microondas son muy se-

gánicas, por ejemplo, en el vi-Los argumentos a favor de las drio, en la porcelana, en la lo-

E Cuadro médico-facultativo y de especialidades de la Asociación de la Prensa de Burgos

ANALISIS CLINICOS

Vitoria, 19. Teléfono 203789.

D. Manuel Aguado de los Mozos. Martínez del Campo, 4. Tfno. 204346.

CARDIOLOGIA

CIRUGIA

Vitoria, 31. Teléfono 205369.

D. Juan José Peralta de la Fuente.

D. Jesús Arnaiz Prieto. Plaza de Alonso

José Antonio, 2. Teléfono 201066.

Avenida del Cid, 8 Tfnos. 206325 y 206391

M.E.C.D. 2015

Cine CONSULADO

(Befrigerado) 4,20, 7,45 y 10,45 «El precio de la muerte» Com Laurence Harvey

y Lee Remick El diablo y

1105 diez wandamientos»

Com Charles Aznavour v Lino Ventura Autorizadas a mayores 18 años)

Cimo Goya

(Refrigerado) TODD - AO Sesiones: 5,30, 7,45 y 10,45

Con Bobert Taylor

y Bonrandell LA EPOPEYA DE UNA CONQUISTA QUE SE ES-CRIBIO CON FUEGO Y SE SINTIO CON LAGRIMAS

(Autorizada, mayores 18 años)

Superproducción "Metro" en Metrocolor-Panavisión. Un veridico relato terrible y despiadado que acusa por igual a padres e hijos.

:Una auténtica lección para ambos!

en la ciudad

tienen contraídos, como primerísima Compañía de Revistas así como en Bilbao y San Sevienen por dos únicos e improfiana martes, a deleitarnos con este verano, respectivamente, la chispeante y jocosa revista "LA CHICA DEL BARRIO", el más grande éxito cómico que

AVENIDA

Hoy, de 5 a 10 y 10,45 M EL PROGRAMA DEL AÑO DOS FABULOSAS SUPER-

«Un hombre»

REALIZACIONES

Paul Newman. Fredric March. Color de Luxe. Panavisión, y

«CAPRICHO»

Doris Day. Richard Harris. Cinemascope. Color de Luxe. Una fascinante comedia americana.

Mayores 18 años

Rex

Hoy, de 4 a 10. Ultimo día. MONUMENTAL DOBLE

«La conquista del Oeste»

película más grande de la historia del cine, y

«DOS ALAS»

■ Emocionante Niños

menores de ■10 años

(Tolerada menores)

GRAN TEATRO

HOY 7,45 tarde y 11 noche HOY COLSADA Presenta

SU PRIMERA COMPANIA TITULAR DE REVISTAS CON LOS ASTROS DE TELEVISION

INA MORGAN

JUANITO NAVARRO

LOS COMICOS DE MADRID TI PREMIO A LA POPULARIDAD!!

Con la primera vedette americana

NOEMIREAL

TITO MEDRANO - Manena Algora

EN EL ESTRENO DE LA REVISTA DEL AÑO Y DE MUCHOS AÑOS

"LACHICADEL BARRIO"

Ballet "Le Maxims" Cuarteto Mónaco

LAS ALEGRES CHICAS DE COLSADA HUNA REVISTA PARA REIR Y ADMIRAR POR SU DESLUMBRANTE PRESENTACION!! 2 UNICOS DIAS DE ACTUACION (Mayores 18 años)

HOY COLISEO

EL PROGRAMA INTERSEMANAL CON DOS EXTRAORDINARIOS REESTRENOS JEAN-PAUL BELMONDO y URSULA ANDRESS

«Las tribulaciones de un chino en China»

UN TORBELLINO DE ACCION Y SIMPATIA

CUIDADO CON CLEOPATRA»

SIDNEY JAMES Y KENNETH WILLIAMS El regocijo en plan masivo PARA MAYORES DE 18 AÑOS

fugaz pasada entre nosotros, cartel en el Teatro La Latina, debido a los insoslayables com- del que son titulares como los promisos que en todas partes "cómicos de Madrid" con el cartel de "No hay billetes",

del gran Empresario COLSADA, bastián donde ha sucedido lo mismo en los veintitrés y dierrogables días, hoy lunes y ma- ciséis días en que han actuado donde no les ha sido posible prorrogar a pesar de las insistencias de sus empresas y del público.

Después de varios años que no han actuado en nuestra Ciudad los grandes espectáculos de COLSADA, la Empresa del GRAN TEATRO, como Empresa Independiente ha conseguido superar las dificultades existentes y mediante un fuerte contrato, romper el hielo y que ya esta genial pareja LINA MOR-GAN y JUANITO NAVARRO que como astros de la televisión han sido galardonados con el disputado "Premio a la popularidad", vengan juntos por primera vez al hoy ya acreditado escenario del GRAN TEA-TRO, para poder admirar esa verdadera creación que hacen del graciosísimo libreto, que no dejan descanso a las carcajadas, y auguramos que lo mismo que en todas las plazas los aplausos interrumpirán su actuación en diversas ocasiones, y sin duda el "chotis" en el que Lina imita al "Chuleta" de Madrid será de repetición ante la insistencia del público, y de Juanito Navarro que cada frase, cada gesto, es una estrepitosa carcajada; secundados magistralmente por la primera vedette americana Noemi Real, por el primer actor cómico Tito Medrano, primera actriz Manena Algora, segunda vedette Sonia Silos y actores y actrices como Miguel Mateo, Gloria Carretera, Luis Larra y con veinte jovencitas, bien disciplinadas, guapas y alegres "Chicas pesetas del Colsada", el maravilloso Ballet "Le Maxims" y Cuarteto

dola a casi todas las plazas como su más preciado bagaje. Les deseamos a todos grata

estancia en su breve visita.

Mónaco, unido todo a la fas-

tuosa presentación y lujosos

minitrajes de luces, transcurre

este singular espectáculo que

pocas veces podrá ser supera-

do. Es la Compañía más mima-

da del propio Colsada que lleva

él personalmente, acompañán-

CORDON

5,30 - 7,45 - 10,45

¡La primera de las obras maestras del cine de terior ...!

Sea valiente... ; citese con el miedo auténtico! Vea...

BORIS KARLOFF (Mayores 14 años) Tampoco Vd. podrá dormir después de haber visto al monstruo del doctor Frankenstein

cine de arte y ensayo

(Con aire acondicionado) 5,15 - 7,45 - 10,45 GRANDIOSO ESTRENO

:Por fin!, ahora, ya puede proyectarse y en su versión INTEGRA ORI-GINAL, la mejor película de JOHN HUSTON

"Freud"

(Pasión secreta) MONTGOMERY CLIFF

(Rigurosa Mayores 18)

ASADO

especialidad RESTAURANTE

BONFIN SERVICIO A DOMICILIO

Verdadero acontecimiento ...Los toros, desde la barrera

Los "astros de la Televisión" Lina Abundancia de trofeos en los festejos Morgan y Juanito Navarro vienen en persona a nuestro escenario En una rápida o más bien lleva dos años consecutivos en fugaz pasada entre nosotros, cartel en el Teatro La Latina,

Limeño, herido muy grave, en Puerto de Santa María

nos de media entrada se han lidiado esta tarde en la Monumental un novillo de rejones y seis toros de la ganadería de don Sotillo Gutiérrez, bien presentados. Toda la corrida estu-

vo lloviznando. José Julio en su primero, aplausos. En su segundo, bronca. Victor Manual Martin, en su primero y en su segundo, algunos aplausos. Florencio Casado "El Hencho", ovación, una oreja y vuelta en su primero y ovación y vuelta a hombros, en el sexto.

El rejoneador don Antonio Ignacio Bargas, pitos.

EN BARCELONA

BARCELONA (Cifra). -Gran entrada en la Monumental. Un novillo de Guardiola, para Rafael Peralta y seis toros de la ganadería de doña María Lourdes Martín de Pérez Tabernero, para "Miguelin", "El Viti" y "Marismeño".

Peralta, fue muy aplaudido saliendo al tercio a saludar. "Miguelín", en su primero, ovación, una oreja y vuelta. En

su segundo, división de opinio-"El Viti", oyó un aviso en

uno y pitos en otro. "El Marismeño", ovación, una oreja y vuelta, aunque oyó un aviso. En el que cerró plaza, ovación, una oreja y vuelta.

EN SAN SEBASTIAN

SAN SEBASTIAN (Cifra). -Algo más de media entrada. El rejoneador don José Manual Lupi, ovación, una oreja y vuelta al ruedo.

Dámaso Gómez, en su primero, petición de oreja y vuelta. En su segundo, bronca.

Jaime Ostos, en su primero, un aviso y pitos. En su segundo, ovación.

"El Inclusero", en su primero, ovación. En su segundo, ovación y vuelta al ruedo.

EN PALMA

PALMA DE MALLORCA (Cifra). - Seis toros de Sepúlveda, bravos y con poder.

José Fuentes, ovación, petición de oreja y vuelta en uno y ovación, una oreja y vuelta en el otro. "Paquirri", en su primero,

ovación, dos orejas, rabo, vuelta y saludos. En el quinto, ovación, una oreja, vuelta y salu-

Dámaso González, en su primero, ovación, una oreja y saludos. En el que cerró plaza, ovación, una oreja, petición de otra, vuelta y saludos.

EN BENIDORM

fra). — Un novillo de rejones que lidió a caballo Angel Peralta, que fue premiado con una oreja y vuelta.

Con toros de Miura, "El Tino" estuvo valiente en su primero, ovación, una oreja y vuelta. En el cuarto, bronca. "El Caracol", silencio y bron-

"Serranito", gran ovación, dos orejas y rabo en uno y gran ovación, dos orejas y salida a hombros en el último.

EN REQUENA

REQUENA® (Valencia) (Cifra). - Lleno. Toros de Muriel, de Salamanca.

César Girón, pitos en uno y ovación, una oreja y vuelta en el otro.

dos orejas y rabo y vuelta al timo.

Palomo Linares, dos orejas en uno y gran ovación, dos orejas, rabo y vuelta, en el últi-

EN PEÑARANDA DE BRACAMONTE

PEÑARANDA DE BRACA-MONTE (Salamanca) (Cifra). Corrida de ferias. Entrada floja. Tarde desapacible y fría Siete toros de la ganadería de la Condesa de las Atalayas, de buena presentación y casta.

El rejoneador Gregorio Moreno Vidal, gran ovación, dos orejas y vuelta. "Tinín", división de opiniones en uno y silencio en el otro.

José Falcón, gran ovación, una oreja petición de otra y vuelta; y ovación, petición y vuelta en el otro.

"El Macareno", silencio en ltiva, ovación y vuelta y en el Pronóstico muy grave."

EN CALAHORRA

CALAHORRA (Logroño) (Cifra). - Primera de feria. Toros de don Manuel Navarro, de Sevilla, buenos.

Pedrín Benjumea, en su pri- mería. mero, ovación y en el cuarto, ovación, una oreja y vuelta. Miguel Márquez, división de cpiniones y ovación.

Manolo Cortés, gran ovación, dos orejas, rabo y dos vueltas, en su primero y ovación y una oreja en el último. Salió hombros.

"LIMENO", HERIDO MUY GRAVE

de plaza. Reses del marqués de contusiona la femoral y paque-Domecq y hermanos, bravas. José Luis Paradas, en el que trayectoria hacia abajo de ocho abrió plaza, toro de su alterna- centímetros. Gran hemorragia.

MADRID (Cifra). — Con me-, orejas y vuelta y gran ovación | su primero y ovación en el úl- | cuarto de la tarde, ovación, dos orejas, vuelta y saludos desde el tercio. En el último, ovación, dos orejas, rabo y vuelta al ruedo

en hombros. "Limeño", en su primero, que le empitonó, ovación y una oreja que le es llevada a la enfer-

Ruiz Miguel, en su primero. ovación, dos orejas, rabo y vuel-

ta, y ovación en el otro. Parte facultativo:

"Durante la lidia del segundo toro ingresó en la enfermería el diestro José Martínez "Limeño". Fue asistido de herida contusa de asta de toro de cinco centímetros en la parte inferior del muslo izquierdo, con trayectorias hacia arriba y otra hasta la parte posterior del muslo, PUERTO DE SANTA MARIA destrozando masas musculares, (Cádiz). (Cifra.)—Tres cuartos rotura de la safena interna, te, que deja contundido, y otra

Sucesos el mundo

ta y siete personas resultaron asesinatos. muertas ayer al caer el autobús en que viajaban por un precipicio de 150 metros de profundi-

han sido rescatados ya por efec- cóptero las zonas afectadas. tivos de la Guardia Civil del En la cuenca del río Papaloa- barrios de Ciudad Valles. Perú y los bomberos.

conductor no pudo hacerse con el mismo en una curva.

ASESINATOS

NUEVA YORK (Efe). - Los cadáveres de Anthony McKeever de 21 años y el de su compañera Deborah Carol Nichols, de 17, han sido encontrados por la Policía en un parque de Hollywood, Florida, descubriéndose luego, y a menos de 100 metros, el cuerpo de una mujer de 62 años, Norma E. Peters.

Este es el segundo asesinato de jóvenes parejas en el área BENILORM (Alicante) (Ci- de Hollywood, Florida, en menos de tres semanas.

La Policía informó que la pareja presentaba heridas de bala, hechas posiblemente por un francotirador que los sorprendió durante la pasada noche y que el muchacho fue encontrado cerca de la rueda de su coche y la chica tendida en el suelo cerca de él.

Oficiales de la Policía dijeron que quizá haya sido el robo el motivo del asesinato ya que el coche y los dos cuerpos presentaban huellas de hacer sido removidos y registrados.

Mientras, Norma Peters fue encontrada flotando en el lago del parque a menos de 100 metros de donde estaba el coche de la joven pareja con una pesa atada al cuello, por lo que la Policía piensa que pueda "El Cordobés", ovación, dos tratarse de un suicidio sin nin-

INUNDACIONES

MEJICO. (Efe.) — El númedad, registrándose así una de ro total de damnificados por tinúa cortada la carretera a la las mayores tragedias ocurridas las inundaciones que padecen importante ciudad siestera de en el departamento de Junin, a cinco estados del centro y del Pinotepa nacional. En las últiunos 400 kilómetros al este de sur de Méjico, por las fuertes mas 24 horas ha dejado de llo-Los cadáveres fueron hallados días es de 70.000, según informó ción mejore. esparcidos en un área de 200 hoy el secretario de Recursos metros y en ambas orillas del Hidráulicos, José Hernández Te- tosí, los desbordamientos de los río Tarma. Veinte de aquéllos rán, quien ha recorrido en heli- ríos y los puertos han inunda-

pan, en el estado de Veracruz, Al parecer, el accidente se hay 40.000 damnificados y cien- en el estado de Puebla, los camdebió a que el vehículo circula- to cincuenta mil hectáreas cu- pesinos de las casas aledañas a ba a veloridad excesiva y el biertas por las aguas. En la lo- la ciudad sufrieron esta madrucalidad ribereña de Tracotalpan | gada una avalancha de piedras, continúan los trabajos de eva- barro y agua, ocasionadas por cuación, aunque cientos de cam- las lluvias caídas en la monpesinos se resisten a ser eva- | taña. cuados. En el puerto de Alva- El total de las pérdidas por rado están refugiados ya 3.000 las inundaciones en Méjico se residentes de Tlacotalpan.

campesino y su hijo fueron tas).

TARMA (Perú). (Efe.)—Trein- | guna conexión con los otros dos | arrastrados por las aguas del rio Valiente, al derrumbarse el puente "Vicente Guerrero"; ambos perecieron.

lluvias caídas desde hace diez ver y se confía en que la situa-

En el estado de Guerrero con-

En el estado de San Luis Podo pequeños poblados y algunos

En la localidad de Tehuacán,

calculan en seis mil millones de En la ciudad de Oaxaca, un pesos (33.600 millones de pese-

En Inglaterra se construye "ciudad ideal"

Entre los (Midians) y las montañas de Gales absorberá el exceso de población de Birmingham

pshire, entre la región indus- ciudad, que tendrá un diametro trial de los Midlands y las mon- de trece kilómetros, habra un tañas de Gales, se está cons- gran parque con estanques patruyendo una ciudad totalmen- ra botes de remos, campo de dete nueva, con el objetivo de portes, jardines para sentarse. que absorba a los que quieran En los alrededores de la ciudad, trasladarse de la superpoblada y rodeándola en su totalidad, capital de los Midlands, Birmin- habrá una autopista que hará

de un famoso ingeniero de ca- de enlace mantendrán la circuminos que vivió en aquella re- lación en movimiento dentro de gión a finales del siglo XVIII. la ciudad. Se espera que alcance una población de 225.000 habitantes dentro de unos 20 años. La simple magnitud de la ciudad la convierte en la primera entre las nuevas ciudades de Gran Bretaña. Así lo hizo constar el jefe del equipo que la proyectó, John Madin, cuando entregó el proyecto final de la ciudad a ción de ser el único excluido de la Corporación de desarrollo de las vacaciones, de la molicie, en Telford.

Telford como compuesta de va- le que a usted le irrita, señor o rios distritos dentro de un sis- señora nuestra, como los artícutema flexible que permite un los sobre el mar que lee en los crecimiento en diferentes zonas periodicos, las fotografías lfe según se vaya atrayendo a la bañistas que ve en las revistas industria. Grupos de doscientas o los noticiarios de cine, los esa cuatrocientas viviendas se caparates que ofrecen trajes deagruparán en torno a las escue- portivos, canoas, bañadores o las primarias locales. A su vez tiendas de campaña. Además del estas comunidades se distribui- calor, lo que usted siente es una rán en grupos de tres airededor molestísima y demoledora sensa de un centro comercial, una bi- ción de abandono-

En el condado inglés de Shro-, blioteca, etc. En el centro de la posible trasladarse de un lado Se trata de la nueva ciudad a otro de la ciudad en doce mide Telford, que lleva el nombre nutos, y carreteras secundarias

Un extraño complejo

Según "il doctor X", lo más difícil de tolerar en el verano no es el calor, sino "la sensala época en que los demás las En su informe se considera disfrutan". No es tanto el calor

CINE CALATRAVAS

A las 5,15, 7,45 y 10,45 noche ESTRENO en Eastmancolor-cinemascope

La rubia de rekin

con Mireille Darc, Claudio Brook y Edward G. Robinson UN FILM VIOLENTO, EXOTICO Y TREPIDANTE DE AVENTURAS

(Autorizada a mayores 18 años)

M.E.C.D. 2015

El Palmeiras, de Brasil, se adjudica Hoja oles sumes el XV trofeo «Ramón de Carranza»

Con la inclusión de José Luis

en el ataque, en el puesto de

Fleitas, el Madrid gana en pro-

fundidad, y los primeros veinte

minutos de esta segunda parte

son de claro dominio madrile-

no. A punto está de conseguir

el empate en el minuto dos. Un

avance de Sanchis lo culmina

con un fuerte tiro que Minuca

lo saca de la misma raya. Pero

no es el Madrid el que marca,

pese a su dominio territorial,

sino los brasileños los que dejan

sellado prácticamente el parti-

do, al conseguir el segundo gol

en jugada similar al primero.

El gol deja libre el camino pa-

ra la victoria brasileña, que el

Madrid no puede evitar pese a

su tesón y entrega en su deseo

Justa ha sido la victoria del

equipo de fuera de la Penínsu-

de acortar distancias.

Su victoria por 2-0 en la final contra el Real Madrid fue producto de una gran clase

con el que se cerraba la decimo- Velázquez y Gento. quinta edición de este clásico Palmeiras: Chicao; Eurico, un gran avance de los brasiletorneo futbolístico gaditano y Baldocchi, De; Carlos, Muruca; ños, con fallo de Ademir, en la veraniego, respondió a lo que de Copeu, Jaime, Cardoso, Ademir boca del gol, a los 37. él esperaban los miles de afi- y Serginho. cionados que llenaron el estadio. En el segundo tiempo ambos

ron los actos previo al juego.

Real Madrid: Betancort; Cal- a ocho minutos del final. pe, De Felipe, Sanchis; Pirri,

. PAMPLONA. (Alfil.)—El Osa- gunda parte. suna ha derrotado al Victoria de Guimeraes por dos tantos a uno, en el segundo partido del torneo internacional de fútbol II trofeo "Ciudad de Pamplo-

El primer tiempo terminó con ventaja local de uno a cero, gol ataques de los brasileños, pero que todos juegan para todos, marcado por Fanjul a los minutos. En la segunda parte, a los 32 minutos empató Mendes y a los 37 Serafin logró el de la victoria.

Arbitro el navarro Altuna, que estuvo bien.

Mallorca y el Osasuna.

la copa "consolación" de la de-

de Madrid por dos goles a uno

en partido jugado esta tarde en

el estadio gaditano, clasificán-

Vigésimo cuarta

lísticas iniciarán esta semana su lar.

tras año, es de esperar que este

popular juego alcance €n la ya

inmediata temporada una canti-

llones de pesetas que se recau-

ta, a disposición de los aficiona-

dos que confían al rellenarlos

en conquistar algunos millones de

ducido una novedad y es que €n

los boletos normales sólo se po-

duán hacer dos pronósticos, o

sea una quiniela de dos colum-

nas. Para cuatro apuestas y su-

periores habrá de utilizarse el

boleto destinado a las apuestas

deseamos que de aquí a Junio

recidos con sustanciales y nume-

una nueva temporada y nosotros público.

daron en la anterior.

multiples.

rosos premios.

que viene manifestándose año lardo y Orozco.

dad superior a los seis mil mi-dad superior a los seis mil mi-de desolio entre los

pesetas. Este año se ha intro- O OS QUIDUZCOONS

Los boletos están ya a la ven- Iroineras de fuenterrabio

Las quinielas de fútbol abren ante una gran concurrencia de

largos.

temporada

de quinieles

CADIZ. (Alfil.)—El encuentro, Zoco; Fleitas, Amancio, Grosso, te de Fleitas, que salió fuera tido estaba prácticamente per-

Con la interpretación de los equipos introdujeron modificahimnos nacionales brasileño y ciones. En el Real Madrid, José español, formados ambos equi- Luis salió en el puesto de Fleipos sobre el terreno, se inicia- tas, y a los 27 minutos de esa parte, Planelles ocupó el puesto de Velázquez. En el bando bra-ALINEACIONES Y ARBITRO sileño, Dudu sustituyó a Serginho, a los 26, y César a Cardoso,

> Dirigió el encuentro el árbitro italiano, señor Agostini, que tuvo una actuación acertada.

> > GOLES

El primer gol favorable al Pal meiras lo marcó el defensa E TIMOFACC Carlos, a los diez minutos de unilifiufu juego. El segundo lo consiguió De a los 22 minutos de la se-

DESARROLLO DEL PARTIDO Palmeiras, que es el primer

El Palmeiras ataca desde el la Ibérica que consigue llevarse momento en que la pelota se el preciado trofeo. Los brasilepone en juego. Los madrileños nos aieron un curso de bien intentar frenar los peligrosos jugar. Equipo homogéneo, en el la presión de éstos se traduce, con ese dominio de la pelota y en el primer gol cuando se lle- hacer fácil lo difícil, tan pecuvan jugados diez minutos. liar de los conjuntos de Brasil.

Con este gol los brasileños En ningún momento perdieron ceden en sus ataques y es el Ma- la serenidad, ni cuando era drid el que pasa a presionar la mayor el acoso del Madrid. Topuerta de Chicao, peró la orga- dos sus hombre se apoyaban

nizada defensa brasileña frustra tanto en el ataque como en la Mañana se disputará el par- los avances madridistas. Las ju- defensa. Si era necesario detido final del trofeo entre el gadas más importantes de esta fender, allí se reunía, ante la primera parte fueron un rema- puerta de Chicao, dos líneas bloque, de tres y cuatro jugadores, en las que se estrellaban los avances madridistas. Pero

Se ha jugado de poder a po-

nos, los madrileños han opuesto

un gran entusiasmo de lucha,

con fuerza y codicia, sin renun-

ciar en ningún momento a con-

seguir la igualada, hasta domi-

nar en algunos momentos al Es-

Los goles han sido consegui-

de la primera mitad (1-0); Flo-

res, en el minuto 43 de este

mismo período (1-1), y en el mi-

Finalizado el encuentro se en-

Estudiantes de La Plata: Ze-

Pedreña fue favorable

FUENTERRABIA (Guipúz-

coa) (Alfil). - Fuenterrabía ha

resultado vencedora en el desa-

fío con la tripulación de traine-

ras de Pedr∈ña, al derrotar hoy

a su rival en la regata disputa-

da en el estuario del Bidasoa,

El recorrido era de tres mi-

Por la primera ciaboga pasó

Fuenterrabía con un segundo de

ventaja, diferencia que se au-

mentó a diez en las segunda y

tercera, aumentándose después

Los tiempos finales fueron:

Fuenterrabía, 22 min., 13 seg.,

en el cuarto largo.

Pedreña, 22-33-4/5.

nitivo resultado (1-2).

Los ganadores del trofeo del posado año

tudiantes.

'CADIZ. (Alfil.)—El Estudian- dose de esta forma en el tercer

cimoquinta edición del "Trofeo der, y a la mayor técnica y do-

Carranza", al vencer al Atlético minio del balón de los argenti-

con equipos de Segundo giado español Zariquiegui, que formó así a los equipos:

tes de La Plata ha conquistado puesto del citado trofeo.

a la hora del ataque, o de los El Atlético de Madrid se clasifica contraataques, mostraron una gran rapidez y dominio del balón, con lo que pusieron en dien cuarto lugar al perder con ficultad a la defensa blanca. Merecida, pues, como queda bien dicho, la victoria de este el Estudiantes por 2-1 equipo brasileño, que ha dejado buen sabor entre los aficionados que presenciaron su juego.

dos por Gárate en el minuto 20 to, se dieron cuenta que el par-

El Real Madrid hizo cuanto pudo por el triunfo, pero se encontró con un enemigo que fueron superodos por los orgentinos le superó en técnica. Quizás su error, al menos el que más se vió, fue llevar siempre el juego por el centro, donde se estrelló frente a la férrea y bien organizada muralla brasileña. Pero la verdad es que el Palmeiras apenas dio facilidades, por no decir ninguna, para la penetración hacia el marco de Chicao. En honor de los madridistas cabe decir que lucharon con entusiasmo y en ningún momento se entregaron, aunque a raíz de encajar el segundo tan-

por poco, a los 34 minutos, y dido.

Como colofón, los jugadores del Palmeiras recibieron la copa de manos del alcalde de la ciudad de Cádiz, y dieron la vuelta de honor al terreno de juego entre los aplausos de los aficionados.

burgalés y válido para que el entrenador tuviera decidido el once que jugará el próximo do-

CASABLANCA (Alfil). - El haya podido resolver la difícil Barcelona ha empatado con el papeleta y que las dudas le se-Bayern de Munich a dos tantos, en la final del Trofeo Mohamed V, disputado anoche en Casabilanca. Los goles españoles fueron marcados a los 4 minutos de iniciado el encuentro, el primero, y en el minuto 21 de la segunda parte el segundo.

Los goles del Bayern fueron conseguidos en los minutos 8 y 15 de la primera parte.

Ante el resultado de empate a dos tantos, ambos equipos jugaron las prórrogas, finalizadas con el triunfo del equipo español por 6-5.

Partidos amistosos

R. Vallecano, 1; Sevilla, 0. Carabanchel, 1; Albacete, 0. Estepona, 3; Córdoba, 0. Avilés, 3; Torrelavega, 2. Valladolid, 4; Pontevedra, 0.

dar paso a un importante torneo cuadrangular Entramos hoy en la semana mados prestarían su colaboración, de ser sus organizadores y estaque da paso al comienzo de la pudiera llevar la denominación mos seguros que podrá llevera Liga que el Burgos ha de iniciar se disputará un trofeo que bien a buen término. enfrentandose en el Plantio a un de "Trofeo del Cid". Este tor- Volviendo sobre el inmediato equipo tan discutido y de tanta neo veraniego llegaría a tener torneo de Liga, que tanto intecalidad como es el Español de renombre y alcanzar un alto rés ha despertado por abrirla el Barcelona. Los últimos encuen- prestigio entre tanto torneo que Burgos con un equipo histórico. tros con la Real Sociedad y el se disputa en el mes de Agos- las oficinas del club van a tener

Los partidos organizados por el capitán general puedes

Ante el partido con el Español

no tiene decidido el once titular

que iniciará la Liga, el

Rellena tus boletos múltiples en Papelería Sedano

Atlético de Bilbao podían haber to Al parecer la idea ha sido durante la lachal remana un servido de mucho al equipo bien acogida por quienes han trabajo intensivo, ya que el retorno de los veraneantes va producir largas colas para la renovación de abonos y también de altas como socios, que el chib necesita como base de su desenvolvimiento económico. Puen ojalá que esas colas sean lo más nutridas posible.

5. Jesús López Carril (Wer-

6. Miguel Angel Torres (Fer-

7. Selerino Martinez (La Re-

sera), 21-05-22.

ner), 21-06-30.

gal), 21-08-26.

voltosa), 21-08-53.

mundial de fútbol

RIO DE JANEIRO. (Alfil.)-

Por un gol a cero ha vencido

hoy la selección de fútbol del

Brasil a la de Paraguay, en el

encuentro disputado en esta ca-

El único gol fue conseguido

por Pelé en el minuto 78 de

ARGENTINA, ELIMINADA

BUENOS AIRES. (Alfil.)—La

donea el "tandem" entrenador tendría mucho adelantado, ya que en los restantes puestos pagadores que han de ocuparlos. Sin embargo hemos de lamen-

Sanchidrián venció en la montaña

PALENCIA (Alfil). - Al fi- 4. Ignacio Ascasibar (La Canalizar la sexta y última etapa de la Vuelta ciclista a Palencia, se ha proclamado ganador de la prueba el corredor Luis Zubero, del "Kas".

En la etapa de ayer, de 130 kilómetros de recorrdido, venció Emilio Villanueva, de "La Casera", que se impuso en el tramo final por pocos segundos su companero Sanchidrián. El líder de la Vuelta entró BIUSII y PEIÚ SE a su compañero Sanchidrián.

en el pelotón, que fue capita- COSIFICON DOTO IOS "Kas", que le arroparon a lo fino es de la largo de la mayor parte de la etapa, impidiendo las fugas de CIMPEONOIO El Principe don Juan Carlos de Borbón con su

A diez kilómetros de la llegada, en la subida a la cuesta del Viejo, de tercera categoría, Sanchidrián se escapó y pasó por la cima en primera posición, con lo que se consagró "rey de la montaña".

Clasificación de la etapa: 1. Emilio Villanueva (Wer-

ner), 2-58-27. 2. Enrique Sanchidrián (La

Casera), 2-58-29. 3. Gonzalo Ajo (La Revolto-

sa), 2-58-38. 4. Luis Zubero (Kas), Id.

5. Enrique Cifuentes (La Revoltosa), Id.

ner), Id.

Así hasta 40 clasificados.

Clasificación general: 1. Luis Zubero (Kas), 21-05-

2. Enrique Cifuentes (La Revoltosa), Id.

selección peruana de fútbol se 6. Jesús López Carril (Wer- ha calificado hoy para la fase

final del campeonato del mundo de fútbol, que se jugará el proximo año en Méjico, al empatal a dos goles con el equipo nacional argentino.

El primer tiempo finalizó con empate a cero.

nuto tres de la continuación el mismo Flores consiguió el defi-It builly fulland the tregó la copa de consolación al capitán del equipo argentino. Dirigió el encuentro el cole-El domingo primer boleio al capitán del equipo argentino. Dirigió el encuentro el cole-Dirigió el encuentro el coleal vencer of ferrol (2-1)

V Tercero División Estudiantes de La Plata: Ze-rrea; Suárez, Togneri, Manera; Rudzki, Forteis; Ribaudo, Bre-EL FERROL DEL CAUDI-Las populares quinielas futbo- masco, Flores, Conigliaro y Agui-LLO (Alfil). - El Deportivo de La Coruña ha conquistado el vigésimo cuarta temporada y si At. de Madrid: Zubiarráin; "Trofeo Concepción Arenal", al se mantiene la línea de supera- Nelo, Jayo, Calleja; Irureta, Euvencer al Ferrol, por dos goción en cuanto a recaudación sebio; Ufarte, Luis, Gárate, Adeles a uno, en el encuentro jugado esta tarde en el estadio "Manuel Rivera". El primer tiempo finalizó con el resultado

de empate a un tanto. A las órdenes del colegiado, señor Martinez Benegas, del Colegio castellano, los equipos formaron así:

Ferrol. - Zumalave; Pepiño, Arturo, Carlos; Pascual, Aurre; Gringo, Lito, Germán, Roberto (Platas) y Arroyo.

Deportivo de La Coruña. -Joanet; Bello, Manolete, Cholo (Codoy); Sertucha, Dominguez; Cortés, José Luis, Beci, Cervera y Martinez.

A los cuatro minutos de la primera parte, disparo de Beci, que se infiltró aprovechando un fallo de la defensa ferrolana, y batió a Zumalave. El tanto del empate llegó a

nuestros lectores se vean favo- llas, con tres ciabogas y cuatro los 26 minutos, y fue conseguido por Arroyo, que materializó un magnifico pase de Roberto. En el segundo tiempo, a los

el gol de la victoria. Durante los primeros 45 minutos, el dominio correspondió formadas de cuanto deseen hasal Deportivo, aun cuando el la hoy, día 1 de Septiembre de Ferrol logró mantenerse, pero 18 a 9,30 de la noche. en la segunda parte, los coru- El cursillo comenzará seguidaneses forzaron el tren y de- mente.

mostraron su superioridad sobre el cuadro ferrolano.

Destadaron, por el Ferrol, Aurre, Lito y Roberto, y por el Deportivo, Manolete, Beci y

Finalizado el encuentro, el alcalde de El Ferrol hizo entrega del trofeo al capitán del

CURSILLO DE CAPACITA-CHON

Este Colegio local de árbitros de fútbol, ante el comienzo de la temporada futbolística, convoca un cursillo de capacitación entre todas las personas que lo deseen y que no se encuentren en las actualidad practicando activamente el fútbol.

Por ello las oficinas de este seis minutos, Cortés consiguió Colegio se encuentran a disposición de las personas interesadas donde serán ampliamente in-

recogen en Papelería Sedano

Palma de Mallorsca (Alfil). - te había alcanzado ayer el "For-Se ha disputado la última regata tuna", patroneado por el Príncicorrespondiente al Campeonato pe don Juan Carlos de Borbón, de España de la serie "dragón" tenía singular interés por estar que, aunque ya decidido el títu- todavía sin decidir los otros pueslo de campeón, que virtualmen- tos importantes de la clasifica-La regata comenzó a la una

mingo, pero nos tememos que no

guirán preocupando toda esta

Pensamos que si la lesión de

Ceresuela no ti€ne mayores con-

secuencias y frente al Español

pudieran jugar Alcorta I y Erran-

que en los restantes puestos pa-

tar que hayan estado inéditos

jugadores como Maestro, hoy

por hoy el segundo portero y al

que hubiera gustado ver en ac-

ción y el nuevo fichaje Argui-

ñano, al que también se espera-

En relación con los partido

en los desinteresadamente har

intervenido los dos equipos, vas-

co y guipuzcoano, y el Burgos,

a beneficio de la Residencia de

viudas de militares se ha habla-

do de la posibilidad de que to-

dos los años pudiera organizarse

un torneo entre los tres equi-

pos y otro ubicado en zona de

la VI Región Militar, que po-

dría ser €l Osasuna o el Santan-

der y que en dicho torneo, al

que todos los equipos mencio-

halandro "Fortuna", se proclama campeón de

España en las regatas de Palma de Mallorca

ba ver contra los bilbaínos.

en esos encuentros algunos otros

rece qupe están decididos las ju-

de la tarde, con viento Noroeste y fuerza 3, que fue aumentando hasta cinco. Poco mar. La regata resultó muy rápida ya que a las tres menos cuarto había termi-

La clasificación de la séptima y última regata quedó establecida así: 1, "Gerona"; 2, "Fortuna"; 3,

"Cierzo"; 4, "Flamenco"; 5, "De-"Drach II"; 12, "San Pol VII" y 13, "Pireo".

La clasificación general final quedó establecida como sigue: 1.—Campeón de España, "Fortuna", patroneado por S. A. R. el Principe don Juan Carlos de Borbón, con 11,7 puntos.

"Flamenco", patroneado por el señor Larrañaga, con 34 puntos. 3.—"Mallorca", patroneado por el señor Oliver, 43,4 puntos.

el señor Martorell, 46,4 puntos. 5.—"Cierzo", patroneado por el señor Cryns, 51,4.

Por la noche, en la sobremesa de una cena celebrada en los salones del Club Náutico y que presidió el Príncipe de España, y con asistencia de las primeras Ha fallecido autoridades provinciales y locales, por el subdelegado nacional de Educación Física y Deportes el COTTEGOT y el presidente de la Federación Española de Vela, fueron entre-gados los premios correspon- Francés Samyn dientes a los vencedores y a los demás clasificados.

Boletos sencillos y múltiples se

neb"; 6, "Mare Nostrum"; 7, "Ballorca"; 8, "Concordia"; 9, "Sagrara": 10 "Sugulna"; 11. El atleta juvenil Francisco Martinez de la S. D. Arlanza dos décimas del record Borbón, con 11.7 puntos. 2.—Subcampeón de España, nacional en 100 metros

Deportiva "General Yagüe" se 4.—"Gerona", patroneado por disputaron ayer por la mañana, con numerosa participación, las | pruebas sociales de la S. D. Arlanza. El viento sopló fuerte y a pesar de ello, ya que se corrió

GANTE (Alfil). - El corredor ciclista francés, José Samyn, hospitalizado desde el lunes último, ha muerto a las 18,50 horas de ayer, sábado, según se ha informado en circulos del hospital de Gante.

Su cuerpo ha sido trasladado al depósito del hospital.

En las pistas de la Ciudad | en contra, se logró en cien metros lisos una de las mayores "hazañas" del atletismo burgalés, al lograr el atleta juvenil Francisco Martínez una marca a sólo dos décimas del record nacional. Los resultados de las pruebas fueron las siguientes: 100 metros. — Francisco Martinez (Arlanza), 10" 6/10.

400 metros. — David Gonzalez (E. y D.), 55" 6/10. 5.000 metros. — Antonio Frechilla (Vizcaya Club) 18' 29"

800 metros, infantil. — Miguel Tejero (Arlanza), 10" 4/10. 100 metros, femenino. - María Cruz Ortega, 14" 1/10. Pértiga. — José Luis Orúe (C. Torrelavega), 2,80. Longitud, femenino. — Maria

Cruz Ortego, 4,18, Jabalina. — Manuel Alonso Disco. — Armando Calzada (Arlanza), 55,78.

(Arlanza), 38,88. Peso. — E. Castro, 10,88.

Boletos sencillos y múltiples en Papelería Sedano

M.E.C.D. 2015